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MENDES YANDRI 
PASANG BADAN

Usai	Mahkamah	Konstitusi	(MK)	menemukan	bukti	Menteri	Desa	dan	

Pembangunan	 Daerah	 Tertinggal	 (Mendes	 PDT)	 Yandri	 Susanto,	

cawe-cawe	 dalam	 (Pilkada)	 Kabupaten	 Serang,	 dia	 ngotot	

membantah.	Yandri	malah	pasang	badan	dengan	mengklaim	bila	perolehan	

suara	istrinya,	Ratu	Zakiyah	dalam	Pilbup	tersebut	70	persen	murni	suara	

rakyat.	Menurut	Yandri,	ia	tak	mungkin	memobilisasi	kepala	desa	di	Serang	

yang	dijadikan	saksi	fakta	di	MK	karena	ia	pun	tak	kenal	atau	dekat	dengan	

yang	 bersangkutan.	 Sebelumnya	MK	mengabulkan	 gugatan	 hasil	 Pilbup	

Serang	2024.	MK	meminta	KPU	menggelar	pemungutan	suara	ulang	(PSU)	

di	 semua	 TPS	 di	 wilayah	 Kabupaten	 Serang.	 Desakan	 agar	 Presiden	

Prabowo	 melakukan	 evaluasi	 menguat.	 Tak	 hanya	 melanggar	 hukum,	

Yandri	juga	diduga	tidak	bekerja	secara	optimal	sebagai	anggota	Kabinet	

Merah	Putih.	Surat	resmi	permintaan	agar	Yandri	 'dicoret'	dari	kabinet	

sudah	 dilayangkan	 Lokataru	 Foundation	 kepada	 Presiden	 Prabowo	

Subianto.	Surat	dengan	muatan	serupa	juga	dikirimkan	kepada	pimpinan	

DPR,	khususnya	Wakil	Ketua	DPR	dari	Fraksi	Partai	Gerindra	Sufmi	Dasco	

Ahmad.	Tak	ketinggalan	Menteri	Koordinator	Bidang	Pembangunan	Manusia	

dan	 Kebudayaan	 Pratikno.	 Komisi	 Pemberantasan	 Korupsi	 (KPK)	 juga	 akan	

diberi	 laporan	 dugaan	 menggunakan	 uang	 negara	 untuk	 kepentingan	

pemenangan	istrinya.	Terakhir	digugat	ke	PTUN	(Pengadilan	Tata	Usaha	Negara),	

karena	 dugaan	 perbuatan	melawan	 hukum	 oleh	 pemerintah.	 Pencopotan	

diminta	 segera	 dilakukan	 sebelum	 pemungutan	 suara	 ulang	 digelar	

untuk	mengantisipasi	pelanggaran	berulang.	Bisa	cawe-cawe	jilid	2.

Baca	Hal	11....

70% Suara Istrinya di Pilbup Serang Diklaim Murni

HASIL HASIL 
PILBUP SERANG:
(Dibatalkan MK, Diminta PSU) 

ANDIKA 
HAZRUMY

NANANG 
SUPRIATNA-

Total	Suara	

254.494
(29,83%	Suara	Sah)

Partai	Pengusung	
dan	Pendukung:

RATU RACHMATU 
ZAKIYAH

NAJIB 
HAMAS-

Total	Suara	

598.654
(70,17%	Suara	Sah)

Partai	Pengusung	
dan	Pendukung:

Sebelum terjun ke dunia politik, Ratu 
Zakiyah merupakan Aparatur Sipil 
Negara (ASN) yang bekerja di Kantor 
Kementerian Agama Kabupaten Serang. 

PROFIL ISTRI YANDRI, 

RATU RACHMATU ZAKIYAH

Bukti Mendes Yandri Cawe-cawe 

Menangkan Istri di Pilbup Serang

Mendes Yandri terbukti melaksanakan dan menghadiri kegiatan yang mengarahkan kepala desa 

untuk mendukung pasangan calon nomor urut 2.Mahkamah meyakini posisi kepala desa dan 

pemerintahan desa merupakan posisi yang secara kelembagaan berada di bawah koordinasi 

Kementerian Desa dan Pembangunan Daerah Tertinggal (Kemendes PDT). Di mana saat ini, 

kursi nomor satu kementerian tersebut diduduki oleh Yandri. 

Menghadiri rapat kerja cabang (Rakercab) Asosiasi Pemerintah Desa Seluruh Indonesia 

(APDESI) Kabupaten Serang di Hotel Marbella Anyer pada 3 Oktober 2024. Dalam acara 

tersebut, Mahkamah mengacu kesaksian para saksi dan menemukan fakta adanya dukungan 

para kepala desa terhadap pasangan calon nomor urut 2. Salah satunya adalah Kepala Desa 

Bojong Pandan, Hulman sebagai saksi yang menyampaikan adanya keterlibatan Mendes Yandri. 

Hulman yang juga merupakan Sekretaris DPC APDESI Kabupaten Serang mengakui bahwa 

setelah acara Rakercab APDESI Kabupaten Serang tersebut, ia berkoordinasi dengan tim 

pemenangan pasangan calon nomor urut 2.

Hal tersebut tegas melanggar Pasal 71 ayat (1) Undang-Undang Nomor 10 Tahun 2016 tentang 

Pemilihan Gubernur, Bupati, dan Wali Kota (UU Pilkada). Pasal tersebut menyatakan bahwa 

"Pejabat negara, pejabat daerah, pejabat aparatur sipil negara, anggota TNI/POLRI, dan Kepala 

Desa atau sebutan lain/Lurah dilarang membuat keputusan dan/atau tindakan yang 

menguntungkan atau merugikan salah satu pasangan calon".

Sumber: PHPU Bup Kabupaten Serang untuk Perkara Nomor 70/PHPU.BUP-XXIII/2025.

Ia pernah menjadi Ketua Fatayat Nahdlatul 
Ulama (NU) Kabupaten Serang.

Selain itu, ia juga mengasuh Pondok Pesantren 
Al Quran Bai Mahdi Sholeh Ma'mum.



JAKARTA-Presiden Prabowo Subianto 
meresmikan bank emas atau bullion 
bank. Kehadiran bank emas ini ini 
menjadi yang pertama di Indonesia. 
Diharapkan bull ion bank bakal 
meningkatkan produk domestik bruto 
(PDB) sebesar Rp 245 triliun dan 
membuka 1,8 juta lapangan kerja 
baru.

" D e n g a n  m e n g u c a p 
Bismillahirrohmanirrohim pada siang 
hari ini hari rabu 26 Februari 2025 
saya Prabowo Subianto Presiden 
Republik  Indonesia  dengan ini 
meresmikan pelayanan bank emas 
Pegadaian dan Bank Syariah Indonesia 
terima kasih," ujar Prabowo, Rabu 
(26/2/2025).

Prabowo mengatakan, produksi 
emas Indonesia sudah naik dari 100 
ton per tahun menjadi 160 ton per 
tahun. Saat ini pemerintah terus 
memperbaiki ekosistem pelayanan 
yang diharapkan akan mempercepat 
t a b u n g a n  d a n  m e n i n g k a t k a n 
cadangan cadangan emas nasional.

"Kita harapkan bahwa ini akan 
meningkatkan produksi domestik 
bruto kita kalau tidak salah bisa 
menambah Rp 245 triliun kemudian 
akan membuka lapangan kerja baru 
1,8 juta," ucap Prabowo.

Prabowo berharap adanya bank 
emas dapat memperluas devisa, 
membantu menghemat devisa negara. 
Karena dari hulu hingga hilir emas 
akan diolah dan disimpan di dalam 
negeri dan tidak mengalir ke luar 
negeri.

" ( I n i )  M e n i n g k a t k a n  j u g a 
pengendalian stabilitas moneter 
melalui mekanisme likuidasi emas 
kepada bank emas di dalam negeri," 
terang Prabowo.

Prabowo menyampaikan ucapan 
terima kasih kepada semua unsur 
yang telah bekerja keras untuk 
menghadirkan bank emas. Terlebih 
Indonesia memiliki cadangan emas ke 
6 terbesar di dunia.

"Saya paham persiapan bank emas 
ini kalau tidak salah lebih dari 4 
tahun," ujar Prabowo.

Sebelumnya, pada 12 Februari 
2025, Otoritas Jasa Keuangan (OJK) 
secara  resmi  memberikan iz in 
penyelenggaraan kegiatan usaha 
bullion kepada PT Bank Syariah 
I n d o n e s i a  ( B S I ) ,  m e ny u s u l  P T 
Pegadaian (Persero) memperoleh izin 
serupa. Langkah ini menandai awal 
era baru dalam pengelolaan emas di 
Tanah Air.

Ke p a l a  E ks e ku t i f  Pe n gawa s 
Perbankan OJK, Dian Ediana Rae, 
menekankan pembentukan bullion 
bank di Indonesia merupakan langkah 

s t ra te g i s  u n t u k  m e n i n g k a t k a n 
konsumsi emas ritel, memperkuat 
ekosistem industri  emas,  serta 
menciptakan nilai tambah yang 
diperkirakan mencapai Rp 30 triliun 
hingga Rp 50 triliun. 

" K e b e r a d a a n  b u l l i o n  b a n k 
memungkinkan industri emas lebih 
terorganisir, meningkatkan likuiditas 
pasar,  serta mendorong inovasi 
p ro d u k  b e r b a s i s  e m a s  s e p e r t i 
tabungan emas dan kredit berbasis 
emas,” ujar Dian belum lama ini.

SDA	Emas	Bisa	Dioptimalkan	
Terpisah pengamat perbankan 

dari Binus University Doddy Ariefianto 
menilai bahwa sumber daya emas 
dapat dioptimalkan dengan adanya 
kehadiran bank emas, mengingat 
Indonesia merupakan salah satu 
produsen emas terbesar di dunia 
dengan cadangan emas mencapai 
2.600 ton.

“Kalau menurut saya, manfaat 
terbesar dari pendirian bank emas ini 
adalah optimalisasi sumber daya 
emas,” kata Doddy, Rabu (26/2/2025).

Dengan cadangan emas yang besar 
tersebut, ujar Doddy, sayangnya 
sebagian besar produksi emas selama 
ini diekspor tanpa pengolahan lebih 
lanjut di dalam negeri.

“Dengan adanya bank emas, 
d i h a r a p k a n  p e n g e l o l a a n  d a n 
pemanfaatan emas domestik dapat 
l e b i h  o p t i m a l ,  m e n g u r a n g i 
ketergantungan pada impor, dan 
m e n i n g k a t k a n  c a d a n g a n  e m a s 
nasional,” kata dia.

Doddy mengingatkan, potensi 
bisnis lain juga dapat berasal dari 
perdagangan emas, simpan-pinjam 
emas dan penitipan emas. Menurut 
perkiraan OJK, nilai tambah industri 
emas (plus related) mencapai Rp30 
triliun - Rp50 triliun.

“Emas juga digunakan untuk 

industri seperti elektronik, instrumen 
kesehatan, perhiasan, dan sebagainya. 
Ada potensi di sini juga,” ujar Doddy.

Senada dengan Doddy, Head of 
Research Lembaga Pengembangan 
Perbankan Indonesia (LPPI) Trioksa 
Siahaan saat dihubungi terpisah juga 
memandang bahwa prospek bank 
emas (bullion bank) ke depannya akan 
semakin besar.

H a l  i n i  m e n g i n g a t  e m a s 
merupakan salah satu alternatif 
investasi  yang menjadi  pi l ihan 
masyarakat Indonesia dan nilai emas 
juga dalam jangka panjang memiliki 
kecenderungan naik.

“Bagi bank atau lembaga yang 
ditunjuk sebagai bullion bank juga 
perlu meningkatkan sistem keamanan 
dalam penyimpanan emas di bank 
termasuk di dalamnya bagaimana 
bullion dapat menjaga kepercayaan 
masyarakat terkait jaminan keaslian 
emas,” kata Trioksa.

L a y a n a n  b a n k  e m a s  a k a n 
diresmikan oleh Presiden RI Prabowo 
Subianto pada Rabu siang ini. Saat 
memberikan keterangan pers di Istana 
Merdeka Jakarta,  Senin (17/2), 
Prabowo mencatat bahwa bank emas 
ini menjadi yang pertama kalinya di 
Indonesia.

Prabowo mengatakan, alasan 
dibentuknya bank emas khusus di 
Indonesia karena komoditas emas 
hasil tambang dalam negeri diekspor 
tanpa ada penyimpanan khusus di 
dalam negeri.

B e l u m  l a m a  i n i ,  O J K  t e l a h 
memberikan izin atau persetujuan 
kepada PT Bank Syariah Indonesia Tbk 
(BSI) untuk menjalankan kegiatan 
usaha bulion pada 12 Februari 2025. 
Selain BSI ,  LJK lain yang telah 
mengantongi izin usaha bulion yakni 
PT Pegadaian (Persero) per 23 
Desember 2024.

Sebelum menerbitkan izin usaha 
kepada BSI dan Pegadaian, OJK juga 

telah menerbitkan Peraturan OJK 
(POJK) Nomor 17 Tahun 2024 tentang 
Penyelenggaraan Kegiatan Usaha 
Bulion pada Oktober 2024.

Aturan ini mengamanatkan bagi 
LJK untuk dapat menyelenggarakan 
kegiatan usaha bulion, yaitu kegiatan 
usaha yang berkaitan dengan emas 
dalam bentuk  s impanan emas , 
pembiayaan emas, perdagangan emas, 
penitipan emas, dan/atau kegiatan 
lainnya yang dilakukan oleh LJK.(wid, 
rls, ist, ant/dya)

Prabowo Resmikan Bank Emas, 

Diharapkan Dongkrak PDB Rp 245 Triliun
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Presiden	Prabowo	Subianto	resmi	meluncurkan	Bank	Emas	pertama,	yakni	Pengadaian	dan	Bank	Syariah	
Indonesia	(BSI)	pada	hari	ini,	Rabu	(26/2/2025)	di	The	Gade	Tower,	Jakarta	Pusat.	(Ist)

DAFTAR NEGARA 
DENGAN KEPEMILIKAN 
CADANGAN EMAS 
BANK SENTRAL 
TERBANYAK DI DUNIA
(NOVEMBER 2024)

Amerika Serikat

8.133,5 Ton

Jerman

Italia

Prancis

Rusia

3.351,5

2.451,8

2.436,9

2.335,9

China

Swiss

India

INDONESIA

1.039,9

854,7

78,6

2.264,3

Sumber	:	World	Gold	Council	(WGC)	
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Bahas Tukin dan Efisiensi, 
Komisi X Rapat Tertutup dengan Mendikti 

Komisi X DPR hanya di angka Rp 6,17 
triliun.

"Kami mendorong turun sampai 
ketemu angka Rp 6,17 triliun, dari Rp 
14 triliun (efisiensi) kami dorong Rp 
6,17 triliun, di situ belum termasuk 
anggaran tunjangan kinerja dosen. 
N a h  b a ga i m a n a  c a ra nya  u n t u k 

membayar 2025? Kami Komisi X 
meminta Mendiktisaintek yang baru 
untuk mengusulkan di anggaran biaya 
tambahan," ujarnya.

S e l a i n  i t u  B O P T N  j u g a  t a k 
d i k u r a n g i . " S e h i n g g a  t i d a k 
mengakibatkan kenaikan biaya kuliah 
tunggal atau UKT," tutur dia.

Lebih lanjut, Lalu mengatakan 
Komisi X juga memberikan sejumlah 
wejangan kepada Brian sebagai 
Mendiktisaintek baru. Hal tersebut 
bersinggungan dengan Brian yang 
menggantikan Satryo Brodjonegoro 
setelah diterpa sejumlah polemik.

"Jangan sampai terulang hal-hal 
nonteknis yang akan mempengaruhi 
kinerja dari kementerian itu sendiri," 
tutur dia.

Sementara itu, Brian usai rapat, 
kepada wartawan mengaku sudah 
m e m a p a r k a n  re n c a n a - re n c a n a 
kementeriannya untuk melaksanakan 
program yang sudah disiapkan kepada 
Komisi X DPR.(din, ist, ant, rls/dya)

(sertifikasi dosen), termasuk BOPTN 
itu tidak akan diturunkan dan akan 
mengikuti hasil dari Raker kami," 
sambungnya.

Komisi X DPR juga mendorong 
efisiensi anggaran di Kemendiktisaintek 
tak mencapai Rp 14 triliun. Dia ingin 
efisiensi yang dikenakan ke mitra kerja 

JAKARTA- Komisi X DPR RI menggelar 
rapat tertutup dengan Mendiktisaintek 
Brian Yuliarto, Rabu (26/2/2025). Ini 
menjadi rapat perdana Brian dengan 
mitra Kemenditisaintek itu setelah 
dilantik Presiden RI Prabowo Subianto 
pekan lalu.

Wakil Ketua Komisi X DPR Lalu 
Hadrian Irfani mengungkap isi rapat 
kerja tertutup dengan Mendiktisaintek 
yang baru tersebut.  Lalu menjelaskan 
dalam rapat kerja tertutup itu mereka 
membahas tentang tunjangan kinerja 
dosen ASN hingga efisiensi anggaran.

"Perkenalan,  kemudian yang 
kedua kami membahas efisiensi 
a n g g a ra n  ya n g  ke m a r i n .  K a m i 
m e n a n y a k a n  k o m i t m e n  d a r i 
Mendiktisaintek terhadap inpres, 
pelaksanaan inpres nomer 1 tahun 
2025,"  kata  Lalu  usai  rapat  di 
K o m p l e k s  P a r l e m e n ,  R a b u 
(26/2/2025) siang.

Lalu mengklaim rapat tersebut 
digelar karena hal-hal yang dibahas 
dengan Mendiktisaintek sebelumnya, 
Satryo Brodjonegoro, belum bersifat 
final.

Lalu menyebut rapat tertutup 
digelar karena ada keputusan yang 
mesti dilaporkan ke Istana sebelum 
disampaikan ke publik. "Nah kenapa 
tertutup? Karena ada kebijakan-
kebijakan yang hari  ini  sedang 
dikomunikasikan dengan pihak Istana 
yang belum bisa diumumkan secara 
resmi ke publik. Contoh misalnya 
pengurangan BOPTN, kemudian 
tunjangan kinerja, kemudian anggaran 
untuk sertifikasi dosen," kata dia.

Ia menyebut sejumlah hal yang 
dibahas tersebut masih dikomunikasi-
kan dengan pihak Istana."Contoh 
m i s a l nya  p e n g u ra n ga n  B O P T N 
(Bantuan Operasional Perguruan 
Tinggi Negeri) kemudian tunjangan 
kinerja, kemudian anggaran untuk 
sertifikasi dosen," kata Lalu.

Lalu mengklaim dalam rapat 
tersebut Komisi X DPR mendesak agar 
tukin dosen ASN tetap dibayar.

Dia mengatakan tukin dosen tetap 
dicairkan tahun ini. Lalu mengatakan 
Mendikti juga berkomitmen BOPTN 
tak akan dikurangi sehingga tidak ada 
kenaikan dari UKT.

"Nah ini menurut kami di Komisi X 
besarannya belum final sehingga di 
rapat ini kami pertegas kembali agar 
tukin tetap harus dibayarkan di tahun 
2025, sertifikasi dosen juga harus 
dianggarkan di tahun 2025, BOPTN 
tidak dikurangi.  Sehingga tidak 
mengakibatkan kenaikan biaya kuliah 
tunggal atau UKT," ucap Lalu.

" Pa d a  p r i n s i p nya  d i  d a l a m , 
barusan beliau (Brian Yuliarto) sudah 
sepakat dan commit untuk membayar 
tukin tahun 2025 termasuk serdos 

juga banyak, tentu karena baru 
pertama ya perkenalan. Banyak 
bapak-ibu dari Komisi 10 tadi 
m e n y a m p a i k a n  p e r b a i k a n -
p e r b a i k a n ,  p e n y e m p u r n a a n -
penyempurnaan,  pelaksanaan 
pendidikan tinggi di Indonesia. 
Begitu ya," ujar Brian.

"Demikian juga dengan riset dan 
inovasi  yang perlu di lakukan, 
koordinasi-koordinasi, bagaimana 
p e r a n - p e r a n  i t u  s e m a k i n 
dioptimalkan," tambahnya.

Brian kemudian menekankan 
efisiensi ditekankan pada perjalanan 
dinas.  Brian menyebut jumlah 
seminar di hotel juga dikurangi.

" J a d i  k a n  k i t a  m e m a n g 
s e b a g a i m a n a  k e b i j a k a n  P a k 
Presiden, kita diminta melakukan 
efisiensi, program-program. Kita 
menyisir tadi satu-satu ya, kan 
program itu banyak. Ada yang 
barangkali perjalanan dinas, ada itu 
jelas," ujar Brian.

"Kemudian program-program 
yang lain, apa namanya seminar di 

hotel dan lain-lain itu kita sisir 
sedikit demi sedikit sehingga sesuai 
instruksi Presiden, semuanya itu bisa 
kita kurangi, kita sesuai dengan 
target, tetapi tetap tidak mengurangi 
kualitas pembelajaran," imbuhnya.

Selain itu, Komisi X DPR juga 
menyampaikan hal-hal  terkait 
perbaikan dan penyempurnaan 
pelaksanaan pendidikan tinggi di 
Indonesia  kepada Kemendikti 
Saintek. Demikian juga dengan riset 
dan inovasi yang perlu dilakukan, 
koordinasi-koordinasi, serta peran-
p e r a n  y a n g  h a r u s  s e m a k i n 
dioptimalkan.Diketahui,  Angka 
Partisipasi Kasar (APK) pendidikan 
tinggi di Indonesia masih rendah 
hanya 32 persen.

“Karena kita tahu APK dari 
pendidikan tinggi kita kan masih 
rendah. Jadi sebenarnya masih cukup 
banyak ruang, baik PTN maupun PTS, 
itu untuk sama-sama berkembang 
untuk melahirkan SDM-SDM yang 
memang dibutuhkan," pungkas 
Brian. (din, ist, rls/dya)

MENDIKTISAINTEK Brian Yuliarto 
mengatakan anggaran bantuan 
pendidikan perguruan tinggi tak 
akan dikurangi. Brian menyebut 
efisiensi diterapkan di perjalanan 
dinas hingga pelaksanaan seminar di 
hotel-hotel.

"Tentu tadi juga kita menekankan 
kembali  KIP (Kartu Indonesia 
Pintar), beasiswa itu tidak ada yang 
berkurang sedikitpun. Itu tadi kita 
sama-sama sepakati dan memang 
sudah dibuat menjadi seperti itu. 
Kemudian juga kami menyampaikan 
b a h w a  b e r b a g a i  k e g i a t a n 
operasional kampus-kampus itu 
tidak sampai berkurang. Sehingga 
UKT tidak perlu dinaikkan," ujar 
Brian usai rapat kerja tertutup di 
Komisi X DPR kompleks parlemen, 
Senayan, Jakarta, Rabu (26/2/2025).

Brian mengatakan anggota 
Komisi X DPR juga menyampaikan 
sejumlah pesan. Salah satunya 
terkait penyempurnaan pelaksanaan 
pendidikan tinggi.

"UKT tidak akan naik itu saja. Tadi 

Tegaskan KIP Tak Akan Berkurang, UKT Tak Dinaikkan

Menteri	Pendidikan	Tinggi,	Sains,	dan	Teknologi	(Mendikti	Saintek)	Brian	Yuliarto	(kiri)	bersama	

Wakil	Mendikti	Saintek	Stella	Christie	(kanan)	saat	menghadiri	rapat	kerja	dengan	Komisi	X	DPR	di	

Kompleks	Parlemen,	Senayan,	Jakarta,	Rabu	(26/2/2025).	(Ant)

Perkembangan Angka Partisipasi Kasar (APK) Perguruan Tinggi (PT)  secara nasional

2018 2019 2020 2021 2022 2023 2024

32%31.45%31.19% 31.16%
30.85%30.28%30.19%

SUMBER	:	BADAN	PUSAT	STATISTIK



Japto Pemuda Pancasila 7 Jam Diperiksa
Bungkam soal mantan Bupati Kutai, Akui 11 Mobil Diserahkan KPK

juga dihukum membayar denda Rp 
600 juta subsider 6 bulan kurungan 
karena terbukti menerima uang 
g r a t i f i k a s i  s e b e s a r  
Rp110.720.440.000 terkait perizinan 
p r o y e k  d i n a s  d i  P e m e r i n t a h  
Kabupaten Kutai  Kartanegara,  
Kalimantan Timur.

Rita mematok harga US$ 3,3 
hingga US$ 5 per metrik ton batu bara 
yang diambil  oleh perusahaan 
tambang di sana.

Dalam penyidikan TPPU, KPK telah 
menyita 91 unit kendaraan dan 
berbagai benda bernilai ekonomis 
lainnya.

Penyidik KPK juga menyita lima 
bidang tanah dengan luas total 
mencapai ribuan meter persegi dan 30 
jam tangan mewah dari berbagai 
merek.

Sebagian besar barang sitaan 
tersebut saat ini dititipkan di Rumah 
Penyimpanan Benda Sitaan Negara 
(Rupbasan) KPK di Cawang, Jakarta 
Timur, dan juga di beberapa tempat 
lain di Samarinda, Kalimantan Timur, 
dalam rangka perawatan. ( din, ant, 
ist, dya)

JAKARTA- Ketua Umum Pemuda 
Pancasila, Japto Soerjosoemarno, 
selesai menjalani pemeriksaan oleh 
Komisi Pemberantasan Korupsi atau 
KPK. Total 6 jam Japto diperiksa 
dalam kasus dugaan penerimaan 
gratifikasi oleh mantan Bupati Kutai 
Kartanegara Rita Widyasari.

" S a y a  h a d i r  m e n j e l a s k a n  
s e m u a n y a ,  m e n j a w a b  s e m u a  
pertanyaan, dan semoga sudah 
mencukupi apa yang diperlukan," 
kata Japto saat keluar dari Gedung 
Merah Putih KPK, Rabu, (26/2/2025).

Japto tak banyak berkomentar 
soal pemeriksaan yang dilakukan 
oleh penyidik. "Untuk yang lain-lain, 
silakan kepada ini (KPK), bukan 
kewenangan saya untuk menjawab," 
kata Japto.

D i t a nya  s o a l  h u b u n ga n nya  
dengan Rita Widyasari, Japto pun 
enggan berkomentar. "Tanya sama 
Rita, jangan tanya sama saya," kata 
Japto.

Nama Japto tiba-tiba muncul 
dalam pusaran gratifikasi Rita dari 
perusahaan-perusahaan produksi 
batu bara di Kabupaten Kutai 

K e r t a n e g a r a .  I n i  m e r u p a k a n  
pengembangan yang dilakukan KPK 
sejalan dengan penyidikan Tindak 
Pidana Pencucian Uang (TPPU) yang 
dilakukan Bupati Kutai Kartanegara 
periode 2010-2015 itu.

Sebelum diperiksa, KPK lebih dulu 
melakukan penggeledahan di rumah 
Japto di kawasan Jagakarsa, Jakarta 
Selatan pada Selasa, 4Februari 2025. 
Dalam penggeledahan itu lembaga 
antirasuah menyita uang tunai dengan 
total Rp 56 miliar, dokumen dan 

barang bukti elektronik, serta 11 unit 
mobil. 

Adapun dari 11 unit mobil antara 
lain adalah Jeep Gladiator Rubicon, 
Landrover Defender, Toyota Land 
Cruiser, Mercedez Benz, Toyota Hilux, 
Mitsubishi Coldis, dan Suzuki.

Selain Japto, KPK juga membidik 
mantan Anggota DPR dari NasDem, 
Ahmad Ali. Ia akan dipanggil sebagai 
saksi pada Kamis, 27 Februari 2025.

Dalam kasus gratifikasi, Rita telah 
divonis 10 tahun penjara sejak 2017. Ia 

Ketua	Umum	Majelis	Pimpinan	Nasional	Pemuda	Pancasila	(PP)	Japto	Soerjosoemarno	tiba	untuk	
menjalani	pemeriksaan	di	Gedung	KPK,	Jakarta,	Rabu	(26/2/2025).	Ist

4 Kamis, 27 Februari 2025
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Ternyata RI Tetap Impor Gula, 

Menko Zulhas: Perintah Presiden

bahan baku industri. Total nilai 
impornya mencapai 162,8 juta dollar 
AS.

”Sebagian besar gula itu diimpor 
dari Thailand, yakni 287.530 ton atau 
93,12 persen dari total volume impor 
gula pada Januari 2025,” ujarnya 
dalam konferensi pers tentang Kinerja 
Ekspor dan Impor Januari 2025 yang 
digelar secara hibrida di Jakarta.( wid, 
rls, ist/dya)

JAKARTA- Menteri Koordinator 
(Menko) Bidang Pangan Zulkifli Hasan 
menyebutkan keputusan tetap 
mengimpor gula merupakan arahan 
Presiden Prabowo Subianto.

 Menteri yang akrab disapa Zulhas 
itu menyatakan Indonesia sudah 
memutuskan untuk melarang impor 
sejumlah komoditas, seperti beras, 
jagung dan garam.

Gula sebelumnya turut menjadi 
komoditas yang dilarang untuk impor, 
n a m u n ,  m e n u r u t  Z u l h a s ,  a d a  
perubahan kebijakan.

“Gula sudah boleh (impor).  
Perintah Presiden, jadi saya tidak 
b e r a n i , ”  k a t a  Z u l h a s  R a b u  
(26/2/2025).

Sebelumnya,  Badan Pangan 
Nasional (Bapanas) mengungkapkan 
rencana impor gula kristal mentah 
(GKM) atau raw sugar sebanyak 200 
ton.

Hal itu merupakan langkah dalam 
penguatan stok cadangan pangan 
p e m e r i n t a h  ( C P P )  t e r u t a m a  
mengantisipasi fluktuasi harga gula 
konsumsi menjelang Ramadhan dan 

Lebaran.
Kepala Badan Pangan Nasional 

(Bapanas)  Arief  Prasetyo Adi  
menjamin bahwa pemerintah tetap 
menyerap hasil panen petani tebu 
dalam negeri, termasuk harga gula 
petani tak akan turun saat rencana 
impor gula kristal mentah.

Arief menyatakan pemerintah 
telah menetapkan harga acuan 
penjualan (HAP) gula di tingkat petani 
adalah Rp14.500 per kilogram, 
sementara harga di pabrik gula 
mencapai Rp15.700 per kg.

Penugasan impor raw sugar akan 
dilakukan oleh BUMN bidang pangan 
seperti ID FOOD, Perum Bulog atau PT 
Perkebunan Nusantara (PTPN).

Namun, dia tidak menyebutkan 
kapan rencana impor tersebut akan 
dilakukan termasuk negara yang 
dituju.

Selain rencana impor raw sugar 
yang nantinya akan diolah menjadi 
gula konsumsi, Pemerintah juga 
memastikan melakukan penyerapan 
dalam negeri, di mana panen tebu 
diproyeksikan pada April hingga Mei.

“ I ya ,  d u a - d u a nya  d i j a l a n i n  
(penyerapan dalam negeri dan impor 
raw sugar). Panennya itu nanti di April 
sama di Mei. Jadi tetap diserap," ucap 
Arief.

Pelaksana Tugas Kepala Badan 
P u s a t  S t a t i s t i k  ( B P S )  A m a l i a  
Ad i n i n g ga r  W i dya s a n t i ,  S e n i n  
(17/2/2025), mengatakan, sebagian 
besar impor gula sebanyak 308.780 
ton itu untuk memenuhi kebutuhan 

Pemerintah	rencana	impor	gula	kristal	mentah	(GKM)	atau	raw	sugar	sebanyak	200	ton.ist
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Investasi Apple di RI Disepakati 

Cuma Rp 2,6 Triliun, Bukan Rp 16 Triliun

Indonesia.
Salah satu realisasinya adalah 

investasi sebesar USD 1 Miliar untuk 
produksi AirTag di Batam dan rencana 
produksi Mesh untuk AirPods Max di 
Bandung. Apple juga telah melunasi 
kewajiban cycle 2020-2023 senilai 
USD 10 juta  dan berkomitmen 
membawa USD 160 juta dalam cycle 
baru.

S e l a i n  i n v e s t a s i  d i  s e k t o r 
manufaktur, Apple juga berkomitmen 
untuk mendukung ekosistem inovasi 
di Indonesia melalui pendirian Apple 
Software Innovation and Technology 
Institute, pendirian Apple Professional 
D e v e l o p e r  A c a d e m y ,  d a n 
k e b e r l a n j u t a n  p r o g r a m  A p p l e 
Academy.

Total  dampak ekonomi  dari 
i n v e s t a s i  A p p l e  d i p e r k i r a k a n 
mencapai USD 232,3 juta,  yang 
mencakup nilai hard cash dan dampak 
dari program pengembangan inovasi 
Apple.

Langkah monumental lainnya 
adalah pembangunan R&D Center 
pertama Apple di Asia dan kedua di 
luar Amerika Serikat, yang akan 
melibatkan 15 perguruan tinggi 
Indonesia dalam Indonesia Chip 
Design Collaborative Center (ICDEC).

Ilham Permana juga menekankan 
perundingan ini  menjadi  bukti 
ke s e r i u s a n  p e m e r i n t a h  d a l a m 
menarik investasi berkualitas tinggi. Ia 
berharap kolaborasi antara Indonesia 
dan Apple terus berkembang untuk 
mendukung visi Indonesia Emas 2045, 
di mana industri nasional semakin 
kuat dan berdaya saing global.

"Saya berharap langkah-langkah 
strategis yang telah diambil ini dapat 
menjadi standar dalam menjaga 
kepentingan nasional di  sektor 
industr i ,  memperkuat  industr i 
manufaktur  dalam negeri ,  dan 

memastikan Indonesia tetap menjadi 
negara yang mandiri, inovatif, serta 
kompetitif di pasar global," tegasnya.

Dengan selesainya perundingan 
ini, proses penerbitan sertifikat TKDN 
bagi Apple resmi dimulai, menandai 
babak baru dalam penguatan industri 
m a n u f a k t u r  t e k n o l o g i  d i 
Indonesia.(wid, rls, ist, ktn/dya)

2029. Artinya ini akan memperkuat 
komitmen untuk memperkuat atau 
memperluas keberadaan double value 
chain Apple di Indonesia," jelasnya. 

Agus menjelaskan, Kemenperin 
juga tengah memproses sertifikasi 
Tingkat Komponen Dalam Negeri 
(TKDN) 40 persen bagi  Apple . 
Sertifikasi ini diperlukan untuk 
selanjutnya diproses di Kementerian 
Komunikasi dan Digital (Komdigi), 
agar Apple mendapatkan izin edar 
produk terbarunya di Indonesia, 
seperti iPhone 16. 

"Dan sebesar-besarnya akan 
tercipta nilai tambah bagi Merah Putih. 
A l h a m d u l i l a h  h a r i  i n i  k a m i 
m e n a n d a t a n g a n i  M o U  a n t a r a 
Kemenperin dan Apple," kata Agus.

DPR:Bawa	Manfaat	bagi	Industri
Anggota Komisi VII DPR RI, Ilham 

Permana mengapresiasi Kementerian 
Perindustrian dalam memastikan 
kepatuhan dan realisasi investasi 
Apple di Indonesia. Menurutnya, 
investasi ini memberikan manfaat 
strategis bagi industri nasional, 
terutama dalam transfer teknologi, 
peningkatan Tingkat Komponen 
D a l a m  N e g e r i  ( T K D N ) ,  s e r t a 
penciptaan lapangan kerja.

" K a m i  m e n d u k u n g  p e n u h 
kebijakan yang memastikan investasi 
asing membawa manfaat nyata bagi 
industri dalam negeri. Komitmen 
Apple  ini  membuktikan bahwa 
Indonesia adalah mitra strategis 
dalam ekosistem industri global," ujar 
Ilham dalam keterangannya, Rabu 
(26/2/2025).

Dalam perundingan yang telah 
disepakati, Apple berkomitmen untuk 
memenuhi kewajibannya sesuai 
Permenperin No. 29 Tahun 2017, 
termasuk dengan membawa Global 
Va l u e  C h a i n  ( G VC )  m e r e k a  k e 

JAKARTA- Sudah lebih dari 5 
bulan tarik-ulur terjadi antara 
Apple dan Indonesia. Diketahui, 
pemerintah melarang penjualan 
iPhone 16 di tanah air karena 
menunggu komitmen investasi 
pabrikan gadget tersebut. 

Akhirnya, Selasa (26/2/2025) 
Menteri Perindustrian (Menperin) 
Agus Gumiwang Kartasasmita 
menyebut sudah ada kesepakatan 
baru antara pemerintah dengan 
perusahaan teknologi AS, Apple 
Inc. 

Menurutnya, Apple setuju 
untuk berinvestasi di Indonesia 
secara tunai atau hard cash senilai 
USD 160 juta atau sekitar Rp 2,62 
triliun (kurs Rp 16.380 per dolar 
AS). Padahal kabar sebelumnya 
dikatakan kesepakatannya mencapai 
1 miliar Dollar AS (sekitar Rp 16,3 
triliun). 

Nilai investasi Apple di Indonesia 
lebih kecil dibandingkan dengan 
negara lain, seperti Vietnam yang 
mencapai Rp 244 triliun. Padahal, 
market share Apple di Vietnam hanya 
1,5 juta unit. Sementara market share 
di Indonesia lebih tinggi dibanding 
Vietnam yaitu sebesar 2,5 juta unit. 

Adapun komitmen investasi 
t e r s e b u t  s e d i k i t  l e b i h  t i n g g i 
dibandingkan proposal Apple yang 
sempat ditolak Kemenperin pada 
tahun lalu, sebesar USD 100 juta. 
Investas i  baru  Apple  nant inya 
berlangsung dalam periode tiga tahun, 
yakni pada 2026-2028.

"Dalam cycle baru ini kami sudah 
sepakat bahwa investasi inovasi Apple 
yang mengikuti Skema 3 itu akan 
senilai USD 160 juta, ini bentuknya 
hard cash," ujar Agus saat konferensi 
pers di Kantor Kemenperin, Jakarta, 
Rabu (26/2/2025). 

Dengan memiliki investasi dengan 
Skema 3, maka Apple tak diwajibkan 
membangun pabrik iPhone atau 
komponen penting iPhone lainnya di 
Indonesia. 

Namun Menperin menyebut , 
Apple tetap berkomitmen mendirikan 
pusat penelitian dan pengembangan 
(Research and Development/R&D) di 
I n d o n e s i a ,  s e r t a  m e l i b a t k a n 
perguruan tinggi di dalam negeri. Agus 
optimistis modal yang dikucurkan 
p r o d u s e n  i P h o n e  i t u  a k a n 
m e m b e r i k a n  d a m p a k  b a g i 
perekonomian Indonesia hingga USD 
72,3 juta. 

"Nanti atau mulai dari sekarang, 
Kemenperin dan Apple akan bersama-
sama merumuskan apa yang disebut 
roadmap manufaktur Apple sampai 

Menteri	Perindustrian	Agus	Gumiwang	dan	CEO	Apple,	Mr.	Tim	Cook	saat	konfresi	pers	

(Tangkapan	Layar:	youtube	Setpres)

Detail Poin-poin 
Kesepakatan 
Apple-Indonesia

Apple  berkomitmen untuk tetap 

meneruskan komitmen investasi dengan 

skema tiga dalam pemenuhan sertifikat 

TKDN, yakni berupa investasi inovasi.

Apple resmi melunasi utang dari 

komitmen investasi selama periode 

2020-2023 senilai US$10 juta, yang telah 

dibayarkan pada tanggal 16 Desember 

2024 lalu.

B e rd a s a r k a n  Pe ra t u ra n  M e n t e r i 

Perindustrian (Permenperin) Nomor 29 

Ta h u n  2 0 1 7 ,  y a n g  d i a n t a r a n y a 

mencakup pemberian sanksi melakukan 

investasi  baru te lah diakui  o leh 

Pemerintah Indonesia.

A p p l e  m e m u t u s k a n  u n t u k 

membayarkan sanksi dengan cara 

m e n gh a d i r ka n  p e r u s a h a a n  ya n g 

berkaitan dengan global value chain 

(GVC) Apple di Indonesia yakni ICT 

Luxshare .  Salah satunya melalui 

pembangunan fas i l i tas  produksi 

aksesoris berupa pabrik AirTag di Batam 

senilai US$ 150 juta.

Kebutuhan baterai untuk produk AirTag 

akan dipasok oleh industri dalam negeri. 

Dengan demikian, komponen TKDN 

untuk AirTag diproyeksikan akan cukup 

tinggi.

Apple juga akan menyiapkan satu unit 

produksi di perusahaan asal Bandung, 

PT Long Harmony Industry dengan nilai 

investasi  US$ 10 juta.  Komitmen 

investasi ini menjadi bagian dari upaya 

Apple menghadirkan global value chain 

di Indonesia. 

Komitmen investasi antara Kemenperin 

dan Apple merupakan siklus skema 

i n v e s t a s i  y a n g  b a r u  d a n  b u k a n 

merupakan perpanjangan dari siklus 

investasi 2020-2023.

Dalam siklus investasi yang baru ini, 

Apple berkewajiban mengeluarkan 

investasi sebesar US$ 160 juta dalam 

bentuk hard cash. 

Usai penandatanganan MOU antara 

K e m e n p e r i n  d a n  A p p l e ,  p r o s e s 

penerbitan sertifikat TKDN sudah bisa 

dilakukan. Saat ini, Apple disebut telah 

menyerahkan dokumen yang diperlukan 

untuk penerbitan sertifikat TKDN 

tersebut



menjelang Ramadan.
Salah satu pedagang 

di Pasar Blimbing, Umi 
Lut f ia ,  mengatakan 
kenaikan harga cabai 
terjadi secara bertahap 
dalam tiga hari terakhir. 
Ia menyebut kenaikan 
ini dipengaruhi oleh 
mekanisme pasar di 
Jakarta. 

"Kalau dari Jakarta 
mau beli dengan harga 
m a h a l ,  o t o m a t i s  
pasokan di sini ikut naik. 
Jadi yang ada di Pasar 
Induk Gadang langsung 
diambil semua,” ujarnya, 
Rabu (26/2/2025).

Umi mengaku harus 
b e r h a t i - h a t i  d a l a m  
menyetok cabai karena 

harganya yang fluktuatif. "Saya kan 
sehari-hari ambilnya dari Pasar Induk 
Gadang, beli 10kg cabai, jarang nyetok 
karena takut kalau nanti harga turun. 
Bisa-bisa langsung turun Rp 10.000 
per kilo. Sehari kadang habis kadang 
enggak, tergantung pelanggannya," 
tambahnya. 

Umi juga menyampaikan, dampak 
dari kenaikan harga ini sangat 

6malangraya
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MALANG	 - Harga cabai di Kota Malang 
melonjak drastis dalam beberapa hari 
terakhir. Di Pasar Blimbing, harga 
cabai rawit merah tembus Rp 90.000 
per kilogram, naik signifikan dari 
sebelumnya Rp 60.000 hingga Rp 
65.000. Pedagang mengeluhkan 
kondisi ini karena pembeli semakin 
irit belanja. Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang berjanji akan menyusun 
strategi guna menstabilkan harga 

Madyopuro Kota Malang. Di kedua 
pasar tersebut, harga cabai juga 
menembus angka Rp 90.000 per 
kilogram. 

Merespons lonjakan harga cabai 
dan bahan pangan lainnya, Wakil Wali 
Ko t a  Ma la n g ,  A l i  Mu t h o h i r in ,  
memastikan ketersediaan bahan 
pokok selama Ramadan dalam 
kondisi aman. Namun, jika harga 
terus melonjak, pihaknya akan 
m e l a ku ka n  i n te r ve n s i  d e n ga n  
menggelar operasi pasar murah atau 
langkah lainnya.  

“Kalau harga terlalu tinggi, kami 
akan intervensi. Apakah itu dengan 
bentuk pasar murah atau langkah lain, 
ini sudah kami rapatkan. Namun, kami 
masih menunggu Pak Wali Kota selesai 
retreat, setelah itu akan kami tinjau 
lagi di minggu pertama bulan puasa,” 
kata Ali.  

Pe m k o t  M a l a n g  j u g a  a k a n  
berkoordinasi dengan berbagai pihak, 
seperti distributor dan Bulog, untuk 
menjaga stabilitas harga bahan 
pangan. Selain itu, sidak pasar akan 
rutin dilakukan untuk memantau 
perkembangan harga. “Saya dan Pak 
Wahyu akan turun langsung bersama 
stakeholder terkait ,” imbuhnya.  
(Santi/Dya)

d i ra s a k a n  o l e h  p e m b e l i .  J i k a  
sebelumnya konsumen membeli cabai 
dalam jumlah besar, kini banyak yang 
mengurangi kuantitas pembelian. 

"Yang biasanya beli  sekilo,  
sekarang cuma setengah kilo. Yang 
biasa beli seperempat kilo, sekarang 
cuma 1 ons. Paling terdampak itu 
pedagang lalapan dan ayam geprek, 
mereka ngeluh karena butuh cabai 
setiap hari,” jelas Umi.  

Senada dengan Umi, pedagang lain, 
Hasbi As-Siddiqi, mengatakan harga 
cabai naik bertahap, mulai dari Rp 
5.000 hingga Rp 10.000 per kilogram. 
Menurutnya, faktor penyebabnya 
bervariasi, mulai dari pasokan yang 
berkurang akibat gagal panen hingga 
p e r m i n t a a n  y a n g  m e n i n g k a t  
menjelang Ramadan.  

“Kalau awal tahun memang ada 
kenaikan, tapi enggak selalu. Tahun 
kemarin naiknya dari Agustus sampai 
Desember. Kalau tahun kemarin 
cuman sebulan naiknya," terang Hasbi. 
Ia juga menyebut harga cabai pernah 
lebih tinggi dari sekarang, bahkan 
menembus Rp 100.000 per kilogram.  

Diketahui, kenaikan harga cabai 
tidak hanya terjadi di Pasar Blimbing, 
tetapi juga di beberapa pasar lain 
seperti Pasar Tawangmangu dan Pasar 

MALANG - Sebanyak 5 dari 11 Jabatan 
Pimpinan Tinggi Pratama (JPTP) di 
lingkungan Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang hingga kini belum 
dilantik meski seluruh proses seleksi 
telah rampung. Pasalmya hingga kini 
rekomendasi  persetujuan dari  
K e m e n t e r i a n  D a l a m  N e g e r i  
(Kemendagri) RI belum turun. 

Penjabat (Pj) Sekretaris Daerah 
(Sekda) Kabupaten Malang, Nurman 
Ramdansyah, mengungkapkan 5 JPTP 
tersebut telah melewati seluruh 
tahapan administrasi dan seleksi. 
Namun,  pelantikan t idak bisa  
dilaksanakan sebelum mendapatkan 
persetujuan dari pemerintah pusat.  

"Lima JPTP ini sudah selesai proses 
seleksinya. Tinggal pelantikan, tapi 
sampai sekarang kami juga masih 
m e n u n g g u  r e k o m e n d a s i  d a r i  
Kemendagri," ujar Nurman, Rabu 
(26/2/2025).  

Kelima jabatan tersebut meliputi 
Direktur Utama RSUD Kanjuruhan, 
Kepala Dinas Tenaga Kerja (Disnaker), 
Kepala Badan Kesatuan Bangsa dan 
Politik (Bakesbangpol), Kepala Badan 
Keuangan dan Aset Daerah (BKAD), 

serta Asisten II Bidang Perekonomian 
dan Pembangunan Sekretariat Daerah 
Kabupaten Malang.  

Menurut Nurman, kekosongan 
jabatan ini berdampak pada roda 
pemerintahan daerah. Sebab, jika 
pejabat di tingkat JPTP belum dilantik, 
maka penyesuaian struktur di  
bawahnya juga tidak bisa berjalan.  

"Begitu rekomendasi pelantikan 
turun, kita langsung lantik, sehingga 
rangkaian di bawahnya juga ikut kita 
lantik. Jika ini nggak dilantik dulu, 
rangkaian di bawahnya tidak bisa 
bergerak," jelas Nurman.  

Terkait waktu pelantikan, Nurman 
mengaku belum dapat memastikan 
apakah akan dilakukan setelah Bupati 
Malang, Sanusi, menyelesaikan retreat 
kepala daerah di Akademi Militer 
Magelang, Jawa Tengah. Terlebih, 
setelah agenda tersebut, Pemkab 
Malang juga akan memasuki bulan suci 
Ramadan 1446 Hijriah, sehingga 
kemungkinan besar pelantikan baru 
dapat dilakukan setelah Hari Raya Idul 
Fitri.

"Kemungkinan besar pelantikan 
baru bisa dilakukan setelah Hari Raya 

Bupati Bidang Pemerintahan, Hukum 
dan Politik, Kepala Pelaksana Badan 
Penanggulangan Bencana Daerah 
(BPBD), Kepala Dinas Kesehatan, 
Kepala Dinas Lingkungan Hidup 
(DLH), serta Kepala Dinas Komunikasi 
d a n  I n f o r m a t i k a  ( K o m i n f o ) .  
(Santi/Dya)

Idul Fitri 1446 Hijriah. 
Tapi sebelum itu, kami 
a k a n  t e r u s  
berkomunikasi dengan 
K e m e n d a g r i  u n t u k  
memastikan kepastian 
p e l a n t i k a n n y a , "  
imbuhnya.  

N u r m a n  j u g a  
menegaskan, pihaknya 
t e l a h  b e r s u r a t  k e  
Kemendagri sejak lama, 
n a m u n  b e l u m  a d a  
kepastian mengenai 
turunnya rekomendasi. 
"Insya Allah setelah 
r e t r e a t  k i t a  a k a n  
tanyakan lagi .  Kita  
intensifkan komunikasi 
a g a r  r e k o m e n d a s i  
s e g e r a  k e l u a r , "  
terangnya.  

Sebagai informasi, selain lima JPTP 
tersebut, saat ini masih ada 6 jabatan 
lain di Pemkab Malang yang juga 
mengalami kekosongan dan untuk 
sementara dijabat oleh Pelaksana 
Tugas (Plt). Keenam jabatan itu 
meliputi Sekretaris Daerah, Staf Ahli 

Terkendala Rekomendasi Kemendagri,

 5 Pejabat Pemkab Malang Belum Dilantik 

Pedagang	cabai	di	Pasar	Blimbing	Kota	Malang,	Rabu	(26/2/2025).	

(Santi/Lenteratoday)

Kamis, 27 Februari 2025

Harga Cabai di Kota Malang Meroket, Pemkot Susun Solusi

Pj	Sekda	Kabupaten	Malang,	Nurman	Ramdansyah.	(Santi/Lenteratoday)
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BEIJING - Taiwan mengerahkan 
pasukan pada hari Rabu (26/2/2025) 
setelah China mengumumkan latihan 
militer di wilayah lepas pantai pulau 
tersebut. Demikian disampaikan 
Kementerian Pertahanan Taiwan, yang 
mengecam latihan perang China itu 
sebagai tindakan berbahaya.

Kementerian Pertahanan Taiwan 

mengatakan, China mengerahkan 32 
pesawat di sekitar Taiwan sebagai 
bagian dari latihan tempur gabungan 
dan mengumumkan "latihan tembak 
langsung" di daerah sekitar 40 mil laut 
(74 kilometer) di lepas pantai selatan 
Taiwan.

Militer Taiwan pun merespons 
dengan mengerahkan pasukan laut, 

klaim kedaulatannya atas pulau itu 
yang ditolak Taipei.

S e b e l u m n y a ,  p u l u h a n  
penerbangan komersial terpaksa 
dialihkan ketika kapal-kapal perang 
China secara tak terduga menggelar 
latihan tembak di lepas pantai 
Australia bagian timur pekan lalu. 
Canberra mengeluhkan langkah 
Beijing yang tidak mem-berikan 
peringatan lebih awal  kepada 
pihaknya soal latihan tembak itu.

Tiga kapal perang China meng-
gelar serangkaian latihan angkatan 
laut, pada Jumat (21/2/2025) dan 
Sabtu (22/2/2025) waktu setempat, 
tepat di bawah jalur penerbangan 
sibuk yang menghubungkan Australia 
dan Selandia Baru.

Badan keselamatan penerbangan 
Australia, dikutip dari AFP, Selasa 
(25/2/2025), mengatakan pihaknya 
pertama kali mengetahui latihan 
militer China itu ketika salah satu 
penerbangan komersial menerima 
broadcast dari kapal-kapal perang 
Beijing pada Jumat (21/2/2025) pagi 
waktu setempat. (AFP,ist/nei)

udara, dan darat untuk "memantau, 
memberi peringatan, dan merespons 
dengan tepat", kata pernyataan 
kementerian tersebut, dikutip dari 
AFP, Rabu (26/2/2025).

Militer China, Tentara Pembebasan 
Rakyat China "secara terang-terangan 
melanggar norma internasional 
dengan secara sepihak menetapkan 
zona latihan 40 NM di lepas pantai 
Kaohsiung dan Pingtung, dengan 
mengklaim melakukan latihan tembak 
l a n g s u n g  t a n p a  p e r i n g a t a n  
sebelumnya," kata kementerian 
Taiwan tersebut.

" T i n d a ka n  i n i  t i d a k  h a nya  
menyebabkan tingkat bahaya yang 
t i n g g i  t e r h a d a p  k e s e l a m a t a n  
penerbangan dan kapal internasional 
di laut, tetapi juga merupakan 
provokasi terang-terangan terhadap 
keamanan dan stabilitas regional," 
imbuh kementerian.

China telah meningkatkan pe-
ngerahan jet tempur dan kapal perang 
di sekitar Taiwan dalam beberapa 
tahun terakhir untuk menekankan 

China Latihan Perang, Taiwan Siagakan Pasukan

SANTIAGO  -  Pemerintah Chile 
mengumumkan keadaan darurat dan 
memberlakukan jam malam di 
sebagian besar wilayah negara, 
termasuk ibu kota Santiago, sebagai 
respons atas pemadaman listrik besar-
besaran yang mempengaruhi jutaan 
orang.

Pemadaman listrik tersebut 
merupakan yang terburuk di negara 
itu dalam lebih dari satu dekade. Ini 
telah menyebabkan kekacauan 
transportasi di ibu kota Santiago, di 
mana ribuan orang dievakuasi dari 
kereta api metro dan orang-orang 
berdesakan untuk menaiki bus yang 
penuh sesak.

D i k u t i p  d a r i  A F P,  R a b u  
(26/2/2025), dalam pidatonya kepada 
rakyat pada Selasa (25/2/2025) 
malam waktu setempat, Presiden 
Gabriel Boric mengatakan bahwa ia 
mengaktifkan "keadaan darurat 
karena bencana" untuk menjamin 
keamanan nasional. Ia mengumumkan 
jam malam mulai pukul 10 malam hari 
Selasa hingga pukul 6 pagi hari Rabu.

Pemadaman listrik tersebut 
m e m p e n g a r u h i  w i l a y a h  y a n g  
membentang dari Arica di utara 
negara Amerika Selatan itu hingga Los 
Lagos di selatan, menurut badan 
tanggap bencana Senapred wilayah 
yang dihuni lebih dari 90 persen dari 
populasi Chile yang berjumlah 20 juta 
orang.

Berbicara sebelumnya, Menteri 
Dalam Negeri Chile Carolina Toha 
mengesampingkan sabotase sebagai 
penyebab pemadaman listrik yang 
terjadi mulai Selasa (25/2/2025) 
pukul 15.16 waktu setempat.

"Tidak ada alasan untuk berasumsi 
bahwa ini adalah serangan," katanya 
k e p a d a  p a r a  w a r t a w a n .  D i a  
menambahkan bahwa kemungkinan 
besar ini adalah "kegagalan dalam 
operasi sistem" dan bahwa jaringan 
listrik akan kembali beroperasi "dalam 
beberapa jam mendatang.

Perusahaan metro, yang meng-
angkut 2,3 juta penumpang setiap hari, 
mengatakan bahwa para pekerja 
dikerahkan ke semua stasiun "untuk 
mendukung evakuasi yang aman."

Lampu lalu lintas yang tidak 
berfungsi menyebabkan kemacetan 
parah, dengan beberapa orang harus 
berjalan selama berjam-jam di bawah 
terik matahari untuk mencapai rumah 
mereka.

Toko-toko dan kantor pun tutup 
lebih awal.

"Mereka mengizinkan kami 
m e n i n g g a l k a n  k a n t o r  k a r e n a  
pemadaman listrik, tetapi sekarang 
saya tidak tahu bagaimana kami akan 
pulang karena semua bus penuh," ujar 
pekerja Maria Angelica Roman (45) 
kepada AFP di Santiago.

"Di bank tempat saya bekerja, 
semua operasi harus dihentikan," kata 
petugas Jonathan Macalupu (25)..

tembaga milik negara Codelco 
mengatakan semua tambangnya telah 
terkena dampak.

Tambang Chuquicamata, Andina, 
Salvador dan El Teniente tidak 
memiliki listrik dan tambang lainnya 
menggunakan pembangkit listrik 
cadangan untuk beroperasi sebagian, 
kata Codelco. Antofagasta (ANTO.L), 
membuka tab barudan Anglo Amerika 
(AAL.L), membuka tab baruKeduanya 
mengata- kan tambang mereka 
beroperasi dengan generator.

Pemadaman listrik tersebut 
memengaruhi negara tersebut dari 
wilayah Arica utara dan Parinacota 
hingga wilayah Los Lagos selatan, 
menurut layanan pencegahan dan 
tanggap bencana nasional Chili, 
SENAPRED. Tidak ada situasi darurat 
yang dilaporkan. (AFP, Reuters, 
ist/nei)

Sistem rumah sakit dan penjara di 
negara i tu  beroperasi  dengan 
generator darurat.

Di kota pesisir Valparaiso, para 
saksi juga melaporkan toko-toko dan 
bisnis tutup lebih awal.

Tembaga	Tembaga	Terdampak
Pemadaman listrik melanda 

berbagai wilayah dari wilayah utara 
yang padat pertambangan hingga 
wilayah tengah dan selatan yang 
menjadi tempat tinggal sebagian besar 
penduduk negara Andes tersebut, dan 
operasi di tambang tembaga utama 
pun terdampak. Chili adalah produsen 
tembaga terbesar di dunia.

Escondida, tambang tembaga 
terbesar di dunia, tidak memiliki 
listrik, sumber yang dekat dengan 
masalah tersebut mengatakan kepada 
Reuters, sementara penambang 

Chile Mengalami Pemadaman Listrik Terburuk dalam 15 Tahun

Sebagian	Kota	Santiago	,	Chile	masih	tampak	terang	saat	terjadi	pemadaman	listrik	terburuk	dalam	sejarah	

pada	Selasa	(25/2/2025).	(AFP)

Kapal	perang	Tiongkok	tiba-tiba	menggelar	latihan	tembakan	langsung	di	lepas	pantai	timur	Australia.	

(Agensi	Anadolu)
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puasa. Saat ini, tubuh sudah hampir 
selesai menjalani puasa, jadi kalau 
merasa lelah, kamu bisa langsung 
mengganti cairan dan energi saat 
adzan magrib. Pilih olahraga ringan 
hingga sedang seperti jogging santai, 
b e r s e p e d a ,  a t a u  b o d y w e i g h t  
workout agar nggak terlalu menguras 
tenaga.

Setelah	Tarawih
K a l a u  k a m u  l e b i h  nya m a n  

berolahraga dalam kondisi perut 
terisi, maka waktu setelah tarawih bisa 
jadi pilihan terbaik. 

Pada saat ini,  tubuh sudah 
mendapat asupan makanan dan cairan 
yang cukup, sehingga kamu bisa 
melakukan latihan dengan intensitas 
lebih tinggi seperti angkat beban atau 
HIIT ringan.

Setiap orang punya kondisi tubuh 
yang berbeda, jadi jangan paksakan 
diri untuk tetap berolahraga kalau 
merasa terlalu lemas atau kurang fit. 
Pilih olahraga dengan intensitas 
rendah hingga sedang, dan sesuaikan 
dengan kemampuan tubuhmu. 

Kalau merasa pusing atau terlalu 
lelah, lebih baik istirahat dan lakukan 
olahraga di waktu lain yang lebih 
nyaman.

Olahraga	 Ringan	 yang	 Dapat	
Dilakukan	saat	Puasa

Berikut ini jenis olahraga saat 
puasa yang bisa kamu lakukan agar 
tubuh tetap bugar, yaitu: 

BANYAK orang khawatir berolahraga 
saat puasa akan menyebabkan 
kelelahan, padahal olahraga sangat 
penting untuk menjaga kebugaran 
tubuh selama Ramadan. 
Kuncinya adalah memilih waktu yang 
tepat untuk berolahraga agar tubuh 
tetap segar dan tidak 

Mengganggu	ibadah	puasa.
Tidak perlu melakukan olahraga 

berat ,  yang terpenting adalah 
menyesuaikan intensitas dan jadwal 
latihan supaya tetap aman dan efektif. 
D e n g a n  p e n g a t u r a n  y a n g  
tepat, olahraga bisa membantu 
meningkatkan energi ,  menjaga 
metabolisme, dan membuat tubuh 
lebih bugar sepanjang hari.

Waktu	 Terbaik	 Berolahraga	 Saat	
Puasa
Sebelum	Sahur

Kalau kamu tipe yang terbiasa 
olahraga pagi, sebelum sahur bisa jadi 
pilihan yang tepat. Olahraga ringan 
seperti stretching, yoga, atau jalan 
santai bisa membantu tubuh lebih 
segar saat menjalani puasa. Namun, 
pastikan kamu punya waktu cukup 
untuk makan sahur setelahnya agar 
energi tetap terjaga sepanjang hari.

Menjelang	 Berbuka,	 Sekalian	
Ngabuburit!

Salah satu waktu terbaik untuk 
berolahraga selama Ramadan adalah 
sekitar 30-60 menit sebelum berbuka 

Jalan	Cepat
Saat berpuasa, hindari olahraga 

berat yang membuat kamu mudah 
berkeringat dan lebih cepat lemas.Nah, 
jalan kaki cepat adalah olahraga yang 
bisa kamu pilih. Sebab, olahraga ini 
dapat menjaga kesehatan jantung, 
bagian otot tertentu, serta tulang.

T e n t u n y a  t a n p a  p e r l u  
mengeluarkan banyak keringat dan 
energi. Jika kamu ingin melakukannya, 
pilihlah waktu yang tepat untuk 
melakukan olahraga ini.

M i s a l nya ,  s a a t  n g a b u b u r i t  
menjelang buka puasa, kamu bisa 
berjalan kaki sekitar rumah untuk 
mencegah tubuh terasa lemas.

Bersepeda	Sore	Hari
Bersepeda adalah contoh olahraga 

ringan dan menyenangkan yang bisa 
kamu coba ketika berpuasa. Sebab, 
bersepeda diketahui  memil ik i  
berbagai manfaat, seperti dapat 
mengencangkan otot sekaligus 
menyehatkan jantung.Menariknya 
lagi, bersepeda saat puasa juga dapat 
menjaga tubuh agar tidak lemas. 
Alasannya dengan bersepeda pikiran 
menjadi lebih tenang dan oksigen yang 
masuk ke dalam tubuh bisa terkontrol 
lebih mudah. 

Bowling
B o w l i n g  t e r m a s u k  s e b a g a i  

olahraga ringan yang bisa kamu 
lakukan saat puasa. Olahraga tersebut 
tidak membutuhkan banyak energi 
sekaligus tidak kalah mengasyikkan 

dari bersepeda.
Bowling adalah olahraga yang 

mampu menguatkan otot tangan dan 
melatih keseimbangan badan.

Latihan	Beban
Kalau mendengar latihan beban, 

kamu akan berpikir jika olahraga ini 
bisa menguras banyak energi dan tidak 
cocok dilakukan saat berpuasa.

Namun, sebenarnya kamu dapat 
m e n g h e m a t  e n e r g i m u  k e t i k a  
berpuasa, dengan cara memilih beban 
yang tidak terlalu berat.

Selain itu, lakukan gerakan angkat 
beban yang halus secara perlahan-
lahan agar otot tidak kram pada saat 
mengangkat beban.

Joging
Joging mirip dengan berjalan 

santai, tapi dengan ritme yang sedikit 
lebih cepat.Tidak perlu khawatir, 
joging masih termasuk ke dalam 
olahraga ringan yang dapat dilakukan 
selama puasa dan dapat dilakukan 
kapan saja.

Yoga
Yoga termasuk sebagai olahraga 
ringan karena tidak terlalu menguras 
energi. Berlatih yoga saat berpuasa 
mampu menjaga tubuh tetap segar, 
bugar, dan lebih rileks.Latihan yoga 
berfokus pada teknik pernapasan yang 
otomatis menambah suplai oksigen ke 
s e l u r u h  j a r i n g a n  d a n  
menyeimbangkan produksi hormon.
(nei,ist/dya)

 Tips dan Waktu yang 
Tepat Olahraga saat Puasa
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DOSEN	 dan peneliti di Universitas 
Diponegoro (Undip) Semarang 
berhasil menciptakan robot serangga 
hibrida yang dapat digunakan untuk 
pencarian dan penyelamatan korban 
bencana di kota. Robot ini memiliki 
kemampuan lebih baik daripada robot 
serangga sebelumnya karena dapat 
bergerak di berbagai medan.

"Serangga sibernetik ini dibuat 
dengan mengembangkan dua 
sistem navigasi agar dapat 
bermanuver lebih baik di 
l i n g k u n g a n  y a n g  
k o m p l e k s , "  k a t a  
M o c h a m m a d  
Ariyanto, dosen dan 
p e n e l i t i  d i  
Departemen Teknik 
Mesin Undip itu, 
d a l a m  p e r -
n y a t a a n n y a  d i  
S e m a r a n g ,  J a w a  
T e n g a h ,  S e n i n  
(24/2/2025).

Ariyanto berinovasi 
menciptakan robot serangga 
itu berkolaborasi dengan koleganya 
di Osaka University, universitas di 
Jepang yang memberinya gelar doktor 
pada tahun lalu. Ia menjelaskan kalau 
robot atau serangga sibernetik yang 
mereka kembangkan diproyeksikan 
untuk menjalankan tugas lebih sulit, 
seperti menginspeksi lokasi setelah 
bencana yang masih terlalu berbahaya 
bagi manusia dan mengidentifikasi 
pekerja penyelamat korban dalam 
kondisi ekstrem.

Serangga sibernetik tersebut, kata 
Ariyanto, juga bisa diperintah untuk 
menjelajahi lingkungan sempit , 
s e p e r t i  p i p a  d a n  re r u n t u h a n  

Award.
M e n u r u t  R e k t o r  U n d i p  

Suharnomo, Ariyanto tidak hanya 
m e n d a p a t k a n  p e n g a k u a n  
internasional, tetapi juga membawa 
manfaat besar bagi Indonesia,  
terutama dalam bidang mitigasi 
bencana dan teknologi robotika. Dia 
menyebut Ariyanto tak hanya pulang 
m e m b awa  p re s t a s i ,  t a p i  j u g a  
membuka peluang kerja sama lain 
dengan Osaka University dengan 
membuat nota kesepahaman (MoU) di 
bidang Tri Dharma Perguruan Tinggi.

"Kami terus mendukung riset-riset 
unggulan yang dapat menjawab 
tantangan global serta memberikan 
solusi nyata bagi permasalahan yang 
dihadapi bangsa. Temuan ini semoga 
bisa dikembangkan di Undip dan 
bermanfaat bagi masyarakat," katanya.

Manfaatkan	Perilaku	
Alami	Serangga

Robot serangga yang penuh 
manfaat ini sudah diuji coba di 
laboratorium Jepang dengan sirkuit 
sederhana. Karena berbasis serangga, 
robot ini juga dirancang memiliki 
perilaku alami serangga.

Contohnya berjalan di dinding, 
memanjat, permukaan pasir, sampai 
jalan berbatu. Dari semua medan yang 
diberikan, cyborg insects mampu 
mencapai tujuannya dengan baik.

Hal ini menunjukkan bila robot ini 
juga memiliki potensi untuk keperluan 
pengintaian dan eksplorasi di lokasi 
bencana. Temuan Ariyanto dan 
ilmuwan Jepang ini disebut telah 
diberitakan oleh lebih dari 20 media 
massa internasional termasuk NHK 
Jepang. (nei,ist/dya)

unt uk  keperlua n pengint a ia n ,  
eksplorasi, di lokasi bencana." 

Dosen pengampu beberapa mata 
kuliah bidang manufaktur dan 
robotika seperti Teknik Pengaturan, 
Teknik Pengukuran, dan Mekatronika 
i tu  mendapat  pendanaan dari  
Moonshot RND untuk kolaborasi 
penelitian robot serangga terbaru ini. 
Hasilnya, publikasi pertama robot 
serangga untuk kemanusiaan milik 
Ariyanto dkk itu telah dilakukan 
melalui jurnal internasional Soft 
Robotic. 

Saat di Jepang, Ariyanto juga 
dipercaya menjadi penyelenggara, 
sekaligus menjadi pembicara kunci 
dalam sesi yang diadakan pada 
konferensi IEEE Conference on Cyborg 
and Bionics di Nagoya, Jepang. Dalam 
acara yang dihadiri beberapa ilmuwan 
top dunia asal MIT, University of Tokyo, 
dan TU Muenchen, tersebut Ariyanto 
berhasil meraih Best Presentation 

bangunan. Bisa 
p u l a  
dikembangkan 

u n t u k  
penjelajahan di 

lingkungan rendah 
oksigen, eksplorasi 

laut, dan luar angkasa. 
Di luar kebencanaan, robot 

serangga ini juga bisa dimanfaatkan 
untuk mengakses situs warisan 
budaya yang sensitif yang tak boleh 
dijamah manusia.

Saat ini, Ariyanto mengungkapkan, 
serangga cyborg itu telah diuji di 
l a b o r a t o r i u m  d e n g a n  s i r k u i t  
sederhana, memanfaatkan perilaku 
alami serangga. Uji seperti mengikuti 
dinding dan memanjat, berjalan di 
permukaan berpasir dan berbatu. 

"Dalam semua uji coba di berbagai 
jenis medan tersebut, serangga 
sibernetik ini berhasil mencapai 
tujuan akhirnya, menunjukkan potensi 

Dosen Undip Ciptakan 

Robot Serangga Setelah Studi di Jepang



H A R I A N

liststyle

bersihkan masker kunyit. Itulah cara 
menghilangkan flek hitam di wajah 
y a n g  m e m b a n d e l  d e n g a n 
menggunakan kunyit.Hal yang perlu 
ditegaskan, tanyakanlah pada dokter 
sebelum menggunakan bahan alami 
di atas.

Terlebih lagi, bagi kamu yang 
memiliki kulit sensitif. Kamu bisa 
melakukan uji tempel bahan-bahan di 
atas pada kulit untuk memastikan 
keamanannya.

Tips	 Tambahan	 untuk	 Mencegah	
Flek	Hitam

Selain perawatan, pencegahan 
juga penting. Berikut beberapa tips 
untuk mencegah munculnya flek 
hitam:Lindungi Kulit dari Sinar 
Matahari :  Gunakan tabir  surya 
dengan SPF minimal 30 setiap hari, 
bahkan di hari berawan.Konsumsi 
Makanan Sehat: Asupan nutrisi yang 
cukup membantu menjaga kesehatan 
kulit.Istirahat Cukup: Kurang tidur 
dapat mempengaruhi kesehatan kulit.
Kelola Stres: Stres dapat memicu 
berbagai masalah kulit. (nei,ist/dya)

mencerahkan kulit.
Hal ini terdapat dalam British Journal 
of Dermatology, dengan judul Tomato 
Paste Rich in Lycopene Protects 
Against Cutaneous Photodamage in 
Humans in vivo:  a Randomized 
Controlled Trial.

Manfaat tomat dapat terasa akibat 
tingginya kandungan likopen pada 
t o m a t  y a n g  b i s a  m e m b a n t u 
melindungi dan mencerahkan kulit.
Kamu bisa menggunakan sari tomat 
segar pada wajah sebagai toner alami. 
Caranya, siapkan tomat yang sudah 
agak lembek. Hancurkan sampai 
keluar sari-sarinya.

Kemudian, oleskan sari tomat ke 
wajah  sampai  merata .  B iarkan 
mengering, lalu bilas wajah sampai 
bersih.

Yoghurt	dan	lemon
Cara menghilangkan flek hitam di 

wajah yang membandel secara alami 
juga bisa dengan memanfaat kedua 
bahan ini. Bahan pertama yang bisa 
kamu coba adalah yoghurt dan lemon.
Buat masker dari bahan ini sebagai 
cara menghilangkan flek hitam di 
wajah secara alami. Asam laktat dalam 
yoghurt bisa menjadi zat pencerah 
kulit alami. 

Sedangkan kandungan vitamin C 
d a l a m  l e m o n  b i s a  m e n g u ra n g i 
pigmentasi. Untuk membuat masker 
ini, campurkan yoghurt, lemon dan 
tepung gram sampai berbentuk pasta. 
Campuran tepung gram ini bisa 
m e n j a d i  s c r u b  a l a m i  s e h i n g g a 
membantu proses pengelupasan kulit. 
Hal ini bisa menjadi cara agar flek 
hitam di wajah cepat mengelupas 
s e h i n g g a  m e n g u r a n g i 
hiperpigmentasi. Setelah jadi, oleskan 
ke seluruh wajah leher, dan area 
bermasalah lainnya. Biarkan selama 
30 menit, lalu bilas.

Madu
Jika kamu sedang mencari cara 

menghilangkan flek hitam dalam 1 
hari, kamu bisa mencoba masker 
madu. Namun, cara ini tidak bisa 
menjamin flek akan hilang seketika. 
Agar hasilnya maksimal, kamu perlu 
rutin melakukan perawatan wajah ini. 
Madu mengandung sifat antiinflamasi 
dan antioksidan yang bisa membantu 
m e r e d a k a n  p e r a d a n g a n  d a n 
mencerahkan kulit. Untuk membuat 
masker, campurkan madu murni 
dengan bahan alami lainnya seperti 

FLEK 	 H ITAM  d a p a t  m e r u s a k 
p e n a m p i l a n  d a n  m e n g u r a n g i 
kepercayaan diri. Oleh karena itu, 
banyak orang mencoba menggunakan 
b a h a n - b a h a n  a l a m i  s e b e l u m 
memutuskan untuk melakukan 
perawatan dokter.

Dengan perawatan yang tepat dan 
penggunaan bahan alami, kamu dapat 
mencapai kulit wajah yang lebih bersih 
dan bebas dari flek hitam. 

Cara	Menghilangkan	Flek	Hitam	di	
Wajah	Secara	Alami
Berikut cara menghilangkan flek 
hitam di wajah yang membandel 
secara alami:

Lidah	buaya
Gel lidah buaya memiliki efek 

menenangkan dan mendinginkan 
kulit, serta membantu meratakan 
warna kulit.

Melansir dari  jurnal dengan 
j u d u l  O n  T h e  N o v e l  A c t i o n  o f 
Melanolysis by a Leaf Extract of Aloe 
vera and Its Active Ingredient Aloin, 
Potent Skin Depigmenting Agents, 
dalam Planta Medica, lidah buaya 
mengandung aloin yang memiliki 
berbagai khasiat bagi kulit.

S e n y a w a  t e r s e b u t  m a m p u 
m e n c e r a h k a n  k u l i t  a k i b a t 
hiperpigmentasi sehingga dapat 
memudarkan flek hitam pada wajah. 
Itu sebabnya, lidah buaya bisa menjadi 
cara menghilangkan flek hitam di 
wajah yang membandel secara alami.
Oleskan gel lidah buaya segar pada 
area flek hitam dan biarkan meresap 
beberapa waktu. Setelah meresap, 
bilas wajah sampai bersih.

Teh	Hijau
M e n u r u t  s t u d i  d i  J o u r n a l  o f 

Cutaneous and Aesthetic Surgery, 
b e r j u d u l  C o s m e c e u t i c a l s  f o r 
H y p e r p i g m e n t a t i o n :  W h a t  i s 
Available?, penggunaan ekstrak teh 
h i j a u  s e c a r a  r u t i n  m a m p u 
mencerahkan flek hitam. Hal ini 
karena kandungan dalam teh hijau 
memiliki sifat depigmentasi sehingga 
membuat kulit menjadi lebih cerah.
Kamu bisa menggunakan air rebusan 
teh hijau dan oleskan pada wajah 
secara rutin.

Sari	tomat
Tomat mengandung likopen yang 

dapat membantu melindungi kulit dari 
kerusakan akibat sinar matahari dan 

yogurt	atau	tepung	beras.
Aduk seluruh bahan tersebut sampai 
menjadi pasta. Kemudian, oleskan ke 
bagian wajah yang mengalami flek 
hitam. Biarkan selama 3-5 menit, lalu 
bilas sampai bersih. 

Minyak	kelapa
Bahan yang satu ini mengandung 

asam lemak dan vitamin E yang dapat 
membantu melembapkan kulit serta 
m e ra t a k a n  wa r n a  ku l i t .  I t u l a h 
s e b a b nya ,  m i nya k  ke l a p a  b i s a 
d i g u n a k a n  s e b a g a i  c a r a 
menghilangkan flek hitam di wajah 
yang membandel secara alami.

Gunakan minyak kelapa sebagai 
p e l e m b a p  a l a m i  s e t e l a h 
membersihkan wajah. Kamu bisa 
m e n g g u n a ka n  ka p a s  s a a t  a ka n 
mengusapkannya ke kulit wajah.

Susu
Bahan selanjutnya yang bisa kamu 

gunakan sebagai cara menghilangkan 
flek hitam di wajah secara alami adalah 
susu. Kandungan asam laktatnya bisa 
membantu mencerahkan warna kulit. 
Untuk mendapatkan manfaatnya, 
rendam bola kapas ke dalam susu. 
Kemudian oleskan ke seluruh area 
wajah.

Biarkan selama 20-30 
menit sampai nutrisinya 
meresap ke dalam kulit. 
Jika sudah mengering, 
bilas wajah sampai 
bersih.  Kamu bisa 
m e l a k u k a n 
perawatan ini 1-2 
kali sehari. 

Kunyit
Kunyit menjadi 

salah satu bahan 
alami yang terkenal 
mampu mencerahkan 
kulit  wajah.  Sebab 
kunyit mengandung 
a n t i o k s i d a n  y a n g 
mampu mencerahkan flek 
hi tam.  Gunakan kunyit 
sebagai masker wajah. Kamu 
bisa membuat dengan cara 
mencampurkan bubuk kunyit 
d a n  m a d u .  S e t e l a h 
berbentuk pasta, oleskan 
p a d a  wa j a h .  D i a m k a n 
selama 10-15 menit dan 
jangan biarkan masker 
kunyit semalaman.

Setelah kering, segera 

10 Kamis , 27 Februari 2025

Flek Hitam di Wajah? 
Coba Cara Alami Ini! 



Mendes	Yadri	...	(dari	Hal	1)

MAHKAMAH	 Ko n s t i t u s i  m e m -
batalkan hasil Pilkada Kabupaten 
Serang 2024 dan memerintahkan 
untuk pemungutan suara ulang (PSU). 
Menteri Desa dan Pembangunan 
Daerah Tertinggal Yandri Susanto 
membantah sejumlah dalil MK terkait 
keterlibatannya dalam memenangkan 
istrinya, Ratu Rachmatuzakiyah.

Diketahui, Ratu Rachmatuzakiyah 
berpasangan dengan M Najib Hamas 
dalam Pilkada Serang 2024. MK 
menyebut Yandri terlibat dalam 
pemberian dukungan dari kepala desa 
kepada Ratu Rachmatuzakiyah.

" J a d i ,  d a l i l - d a l i l  y a n g  M K 
sampaikan perlu saya luruskan," kata 
Yandri saat menggelar konferensi pers 
di Jakarta, Rabu (26/2/2025).

Kehadiran Yandri dalam Rapat 
Kerja Asosiasi Pemerintah Desa 
(Apdesi) Kabupaten Serang pada 3 
Oktober 2024 dipertanyakan MK. 
Yandri menyebut kala itu, dirinya 
belum dilantik sebagai Menteri Desa 
dan Pembangunan Daerah Tertinggal. 
Pelantikan Yandri sebagai Mendes 
dihelat 21 Oktober 2024.

Kemudian, Yandri beralasan saat 
itu ia juga tidak lagi menjadi Wakil 
Ketua MPR RI karena sudah berhenti 
per tanggal 30 September 2024. "Jadi, 
s a y a  d i u n d a n g  s e b a g a i  p i h a k 
narasumber, saya menyampaikan di 
situ tentang bagaimana Banten bebas 
korupsi kira-kira begitu," kata dia.

Lalu poin kedua yang diper-
masalahkan MK yakni kehadiran 
Yandri dalam acara Haul dan Hari 
Santri di pondok pesantren miliknya. 
MK menanggap kegiatan dalam acara 
haul itu tergolong kampanye.

Yandri menyampaikan dalam 
acara Haul dan Hari Santri, hadir pula 
petugas Badan Pengawas Pemilu 
(Bawaslu). Ia menepis ada agenda 
kampanye.

"Banyak kalangan hadir pada 
acara tersebut, antara lain, anggota 
DPR RI, ada tamu dari Jawa Barat, dari 
Lampung, dari Bengkulu, dari Jakarta, 
dari kabupaten/kota Banten yang lain, 
dari Pandeglang, Kota Serang, intinya 
bukan hanya warga Kabupaten 
Serang," ungkap Yandri.

Kemudian, putusan MK menilai 
kunjugan Yandri sebagai Menteri Desa 
dan Pembangunan Daerah Tertinggal 
ke Kabupaten Serang adalah agenda 
kampanye. Tapi, kata Yandri, saksi 
fakta yang dihadirkan oleh penggugat 
yang merupakan kepala desa, justru 
tidak menyebutkan bahwa kunjungan 
kerja itu sebagai agenda kampanye.

"Mereka sampaikan di depan 
m a j e l i s  h a k i m  b a h w a  M e n d e s 
(Menteri Desa) sama sekali tidak 
melakukan kampanye apa pun, dan ini 
juga dibenarkan oleh Bawaslu," ucap 
Yandri.

M e s k i  b e g i t u ,  Y a n d r i 
menghormati keputusan MK. Yandri 
menyebut  PAN siap menjalani 
pemungutan suara ulang (PSU).

"Saya sekarang masih Ketua Tim 
Pilkada DPP PAN, bahwa partai koalisi 
di Kabupaten Serang, yaitu Gerindra, 
PAN, PKS, dan lain-lain. Insyaallah, 
siap untuk mengikuti  perintah 
M a h k a m a h  K o n s t i t u s i ,  y a i t u 
pemilihan suara ulang di semua TPS," 
katanya.

MK	Putuskan	Serang	Lakukan	PSU
Sebelumnya MK mengabulkan 

gugatan hasil Pilbup Serang 2024. MK 
m e m i n t a  K P U  m e n g g e l a r  p e -
mungutan suara ulang di semua TPS 
di wilayah Kabupaten Serang.

"Mengabulkan permohonan 
pemohon untuk sebagian," kata Ketua 
MK Suhartoyo dalam sidang putusan 
perselisihan hasil pilkada perkara 
70/PHPU.PUB-XXIII/2025, di gedung 
MK, Jakarta Pusat, Senin (24/2/) 
kemarin.

" M e m e r i n t a h k a n  K o m i s i 
Pemilihan Umum Kabupaten Serang 
untuk melaksanakan pemungutan 
suara ulang Pemilihan Bupati dan 
Wakil Bupati Serang Tahun 2024 di 
seluruh TPS di Kabupaten Serang 
dengan mendasarkan pada Daftar 
Pemil ih  Tetap ,  Daftar  Pemil ih 
P i n d a h a n ,  d a n  D a f t a r  Pe m i l i h 
Ta m b a h a n  ya n g  s a m a  d e n g a n 
pemungutan suara pada tanggal 27 
November 2024 untuk pemilihan 
Bupati dan Wakil Bupati Serang 
Tahun 2024 sesuai dengan peraturan 
p e r u n d a n g - u n d a n g a n  y a n g 
dilaksanakan dalam waktu paling 
lama 60 hari sejak putusan a quo 
diucapkan," sambungnya.

Dalam pertimbangannya, MK 
menemukan adanya ketidaknetralan 
aparat kepala desa yang mem-
pengaruhi pemenangan pasangan 
c a l o n  n o m o r  u r u t  2  R a t u 
Rachmatuzakiyah-Muhammad Najib 
Hamas.

MK pun meyakini telah terjadi 
praktik keberpihakan yang dilakukan 
oleh kepala desa dan melanggar Pasal 
71 ayat (1) UU 10/2016.

" O l e h  k a r e n a  i t u ,  d a l a m 
Pemilukada Kabupaten Serang Tahun 
2024, telah terjadi pelanggaran 
pemilu yang secara s ignif ikan 
menguntungkan Pasangan Calon 
Nomor Urut 2 selaku pasangan yang 
memperoleh  suara  terbanyak . 
Pelanggaran ini cukup meyakinkan 
Mahkamah untuk membatalkan 
keseluruhan hasil perolehan suara 
Pemilihan Bupati dan Wakil Bupati 
Serang Tahun 2024 sebagaimana 
ditetapkan oleh Termohon melalui 
Keputusan KPU Kabupaten Serang 
2028/2024," paparnya.

Desak	Presiden	Lakukan	Pemecatan
Desakan agar Presiden Prabowo 

Subianto memecat Menteri Desa dan 
Pembangunan Daerah Tertinggal 
Yandri Susanto yang terbukti turut 
campur dalam Pemilihan Kepala 
Daerah Kabupaten Serang, Banten, 
mulai muncul. Tak hanya melanggar 
hukum, Yandri juga diduga tidak 
bekerja secara optimal sebagai 
anggota Kabinet Merah Putih, bahkan 
d a l a m  1 0 0  h a r i  p e r t a m a 
pemerintahan berlangsung. 

Pe n c o p o t a n  d i m i n t a  s e g e ra 
dilakukan sebelum pemungutan suara 
ulang digelar untuk mengantisipasi 
pelanggaran berulang.

Desakan untuk memecat Yandri 
Susanto dalam jabatannya sebagai 
Menteri Desa dan Pembangunan 
Daerah Tertinggal (Mendes PDT) 
salah satunya disampaikan oleh 
Lokataru Foundation.  Direktur 
Eksekutif  Lokataru Foundation 
Delpedro Marhaen menyerahkan 
surat  untuk Presiden Prabowo 
Subianto ke kantor Kementerian 
Sekretariat Negara, Jakarta, Rabu 
(26/2/2025). 

Melalui surat tersebut, Lokataru 
m e m i n t a  P r e s i d e n  a g a r 
menindaklanjuti putusan Mahkamah 
Konstitusi (MK) mengenai sengketa 
perselisihan hasil Pilkada 2024 
dalam perkara Nomor 70/PHPU.BUP-
XXIII/2025.  Putusan dimaksud 
menyatakan bahwa Yandri terbukti 
melakukan intervensi politik dalam 
Pilkada Kabupaten Serang.

Intervensi itu terkait dengan 
p e n c a l o n a n  i s t r i  Ya n d r i ,  R a t u 
Rachmatu Zakiyah, calon Bupati 
Serang yang berpasangan dengan 
M u h a m m a d  N a j i b  H a m a s . 
Berdasarkan hasil pemungutan suara, 
pasangan itu meraih suara terbanyak.

D e l p e d r o  m e n u t u r k a n ,  M K 
m e m a n g  m e m e r i n t a h k a n  a g a r 
dilakukan pemungutan suara ulang 
(PSU) di semua tempat pemungutan 
suara (TPS) di Kabupaten Serang. 
Akan tetapi, itu saja tidak cukup. 
Presiden perlu menindaklanjuti 
pelanggaran hukum yang dilakukan 
Yandri, apalagi itu terjadi dalam 
rentang 100 hari masa pemerintahan 
P r a b o w o  S u b i a n t o - G i b r a n 
Rakabuming Raka, yang dimulai sejak 
20 Oktober 2024.

”Kami ingin menguji Presiden, Pak 
Prabowo, apakah berani atau tidak 
memberhentikan Yandri. Apakah 
P re s i d e n  i n g i n  m e m b e r s i h k a n 
k a b i n e t nya  d a r i  p e l a n g g a ra n -
pelanggaran? Kita uji di situ,” kata 
Delpedro.

Ia berharap pemecatan bisa 
dilakukan sebelum PSU dilakukan. 
Sebab, jika PSU berlangsung saat 
Yandri masih menjabat sebagai 
menteri, dikhawatirkan pelanggaran 
ya n g  s e b e l u m nya  t e r j a d i  b i s a 
berulang.

”Kalau pemilu ulang di Kabupaten 
Serang-nya berlangsung, tetapi Yandri 

masih sebagai Menteri Desa, itu tidak 
m e n u t u p  k e m u n g k i n a n  a k a n 
digunakan pola yang sama. Mungkin, 
hanya caranya yang berbeda, tapi pola 
mengerahkan para desa akan tetap 
dilakukan,” ujar Delpedro.

 S e l a i n  m e n g i r i m  s u r a t  k e 
Presiden, lanjut Delpedro, Lokataru 
juga mengirimkan surat kepada 
M e n t e r i  K o o r d i n a t o r  B i d a n g 
P e m b a n g u n a n  M a n u s i a  d a n 
K e b u d a y a a n  P r a t i k n o  a g a r 
menerbitkan rekomendasi pemecatan 
Yandri. Surat dengan muatan serupa 
juga dikirimkan kepada pimpinan 
DPR, khususnya Wakil Ketua DPR dari 
Fraksi Partai Gerindra Sufmi Dasco 
Ahmad.

Tak hanya itu, Lokataru juga 
m e m b u a t  l a p o r a n  k e  K o m i s i 
Pemberantasan Korupsi (KPK) karena 
menduga Yandri menggunakan uang 
n e g a r a  u n t u k  k e p e n t i n g a n 
pemenangan istrinya di Pilkada 
Kabupaten Serang.

”Kami juga akan melaporkan ke 
P T U N  ( Pe n ga d i l a n  Ta t a  U s a h a 
Negara), mengajukan gugatan ke 
PTUN, (untuk) perbuatan melawan 
h u k u m  o l e h  p e n g u a s a ,  o l e h 
pemerintah,” ujar Delpedro.

Dalam sidang sengketa hasil 
Pilkada 2024 di gedung MK, Jakarta, 
Senin (24/2/2025),  Mahkamah 
membatalkan kemenangan pasangan 
calon bupati dan wakil bupati Serang 
nomor urut 2, Ratu Rachmatuzakiyah 
dan Muhammad Najib Hamas, serta 
m e m e r i n t a h k a n  d i g e l a r n y a 
p e m u n g u t a n  s u a r a  u l a n g .  M K 
menemukan adanya keterlibatan aktif 
Yandri sebagai Menteri Desa dan 
Pembangunan Daerah Tertinggal 
dalam pemberian dukungan kepala 
desa terhadap pasangan nomor urut 2 
tersebut.

Keterlibatan dimaksud terkait 
d e n g a n  l a n g k a h  Ya n d r i  y a n g 
menyelenggarakan atau menghadiri 
kegiatan yang di dalamnya terdapat 
pernyataan yang bersifat meminta 
atau mengarahkan kepala desa untuk 
mendukung istrinya, pasangan calon 
nomor urut 2. Padahal, kepala desa 
dan pemerintahan desa merupakan 
posisi yang secara kelembagaan 
b e r a d a  d i  b a w a h  k o o r d i n a s i 
Kementerian Desa dan Pembangunan 
Daerah Tertinggal, yang pelaksanaan 
tugas pokoknya dilaksanakan oleh 
Yandri.

Salah satu acara yang dihadiri oleh 
Yandri dan Ratu adalah rapat kerja 
cabang Asosiasi Pemerintah Desa 
S e l u r u h  I n d o n e s i a  ( A p d e s i ) 
Kabupaten Serang di Hotel Marbella 
Anyer pada 3 Oktober 2024. Dalam 
acara  tersebut ,  mengacu pada 
k e t e r a n g a n  p a r a  s a k s i ,  M K 
menemukan fakta adanya dukungan 
para kepala desa kepada pasangan 
calon nomor urut 2.(wid, din, ist, kcm, 
ant/dya)

Sambungan
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Usai Gaduh BBM Oplosan, ESDM Siapkan 2 Pengawas 

memastikan bahwa Bahan Bakar 
Minyak (BBM), jenis Pertamax RON 92 
yang dijual ke masyarakat sudah 
sesuai spesifikasi.

Hal tersebut sekaligus membantah 
i s u  y a n g  b e r e d a r  b a h w a  B B M 
pertamax yang dijual perusahaan 
merupakan BBM oplosan.

"Jadi tidak betul bahwa Pertamax 
ini adalah produk oplosan karena kita 
tidak melakukan hal tersebut," kata dia 
di Gedung DPR RI, Rabu (26/2/2025).

Hanya saja, ia mengakui bahwa 
P e r t a m a x  R O N  9 2  d i l a k u k a n 
penambahan aditif dan pewarna 
melalui proses injeksi blending. 
Adapun, proses injeksi blending 
bertujuan untuk meningkatkan 
performa produk.

" Ya n g  a d a  a d a l a h  f a s i l i t a s 
penambahan aditif dan pewarna. Nah 
ini menjadi salah satu hal yang ingin 
kami konfirmasi," kata Ega.

Selain itu, penambahan aditif 

untuk Pertamax dilakukan untuk 
mencegah terjadinya korosi dan karat. 
Dengan begitu, mesin kendaraan 
menjadi lebih bersih.

"Untuk detergensi agar mesin 
menjadi lebih bersih dan juga untuk 
performansi akselerasi sehingga 
kepada konsumen diharapkan juga 
m e r a s a  l e b i h  r i n g a n  d a l a m 
berkendara," kata dia.(wid, rls, ist, 
ant/dya)

JAKARTA- Isu Pertamax (RON 92) 
y a n g  b e r e d a r  d i  m a s y a r a k a t 
merupakan BBM oplosan mencuat. 
Kegaduhan itu usai Kejaksaan Agung 
(Kejagung) menetapkan tujuh ter-
sangka dalam kasus dugaan korupsi 
tata kelola minyak mentah dan produk 
kilang pada PT Pertamina Subholding 
dan Kontraktor Kontrak Kerja Sama 
(KKKS) tahun 2018-2023.

Wakil Menteri Energi dan Sumber 
Daya Mineral (ESDM) Yuliot Tanjung 
m e n e g a s k a n  p i h a k n y a  t e l a h 
menyiapkan pengawasan ketat 
terhadap peredaran bahan bakar 
minyak (BBM) guna mencegah 
terjadinya praktik oplosan.

Yuliot menyebut dua lembaga 
utama, yakni Badan Pengatur Hilir 
Minyak dan Gas Bumi (BPH Migas) 
serta Direktorat Jenderal Minyak dan 
Gas Bumi (Ditjen Migas) ESDM, akan 
berperan dalam pengawasan ini.

"Jadi untuk pengawasan kita 
siapkan oleh dua lembaga, ada BPH 
Migas, ada Dirjen Migas. Kita akan 
lihat dari sisi laporan pelaksanaan 
nanti juga bagaimana kondisi fisik di 
lapangan," ujar Yuliot di Kompleks 
Parlemen,  Jakarta  Pusat ,  Rabu 
(26/2/2025). 

Yuliot menyebut pemerintah 
berupaya memastikan seluruh BBM 
yang dijual di stasiun pengisian bahan 
bakar umum (SPBU) telah sesuai dengan 
standar kualitas dan spesifikasi yang 
ditetapkan.

Selain pengawasan ketat, Yuliot 
menegaskan tindakan tegas juga akan 
diambil terhadap pihak-pihak yang 
terbukti melakukan praktik ke-
curangan dalam distribusi BBM. Tak 
hanya melakukan langkah pen-
cegahan, kementerian ESDM juga 
bakal terus mengawal proses hukum 
bagi pelanggar.

" K i t a  k a n  a n t i s i p a s i  s u d a h 
dilakukan. Sementara proses hukum 
yang berjalan tetap dilakukan," 
tegasnya.

Sebelumnya, Kejaksaan Agung 
(Kejagung) meringkus tujuh orang 
t e r k a i t  d u g a a n  k o r u p s i  d i  P T 
Pertamina (Persero). Tujuh orang 
yang jadi tersangka dalam kasus ini, 
yaitu empat pegawai Pertamina dan 
tiga pihak swasta.

Para tersangka itu Riva Siahaan 
(RS) selaku Direktur Utama PT 
Pertamina Patra Niaga. Kemudian, SDS 
selaku Direktur Feed stock and 
Product Optimization PT Kilang 
Pertamina Internasional, YF selaku 
D i re k t u r  U t a m a  P T  Pe r t a m i n a 
International Shipping, AP selaku VP 
Feed stock Management PT Kilang 
Pertamina International.

Sementara itu,  pihak swasta 
mencakup MKAN selaku Beneficial 
Owner PT Navigator Khatulistiwa, 
�DW selaku Komisaris PT Navigator 

Khatulistiwa sekaligus Komisaris PT 
Jenggala Maritim, dan �YRJ selaku 
Komisaris PT Jenggala Maritim 
sekaligus Dirut PT Orbit Terminal 
Mera.

"Dalam pengadaan produk kilang 
oleh PT Pertamina Patra Niaga, 
tersangka RS melakukan pembelian 
untuk Ron 92 (Pertamax), padahal 
sebenarnya hanya membeli Ron 90 
( P e r t a l i t e )  a t a u  l e b i h  r e n d a h 
kemudian dilakukan blending di 
storage/depo untuk menjadi Ron 92 
dan hal tersebut tidak diperbolehkan," 
kata Direktur Penyidikan Jampidsus 
Kejagung Abdul Qohar.

Terpisah, PT Pertamina Patra 
Niaga membantah apabila produk 
Bahan Bakar Minyak (BBM) jenis 
Pertamax disebut-sebut sebagai 
produk oplosan.

Pelaksana Tugas Harian (PTH) 
Direktur Utama Pertamina Patra 
Niaga,  Mars  Ega Legowo Putra 

Lemigas	melakukan	uji	lab	sampel	BBM	Pertamax	di	SPBU	Cibinong.	Doc	PT	Pertamina	Patra	Niaga.(Dok)
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mentah dan produk kilang minyak 
pada PT Pertamina, subholding, dan 
kontraktor kontrak kerja sama 
(KKKS) periode 2018–2023. Tujuh 
orang itu mencakup empat petinggi 
anak perusahaan Pertamina, dan tiga 
pimpinan perusahaan swasta.

Direktur Penyidikan pada Jaksa 
Agung Muda Bidang Tindak Pidana 
Khusus Kejaksaan Agung RI Abdul 
Qohar memperkirakan potensi 
kerugian negara dari dugaan korupsi 
itu mencapai Rp193,7 triliun. Potensi 
kerugian itu berasal dari kerugian 
ekspor minyak mentah dalam negeri, 
kerugian impor minyak mentah 
melalui broker, kerugian impor BBM, 
kerugian pemberian kompensasi, 
dan kerugian pemberian subsidi.

Tujuh tersangka yang saat ini 
ditahan Kejagung yaitu Direktur 
Utama PT Pertamina Patra Niaga 
berinisial RS, Direktur Feed Stock 
dan Product Optimization PT Kilang 
Pertamina International berinisial 

SDS, Direktur Utama PT Pertamina 
International Shipping berinisial YF, 
VP Feed Stock Management PT 
Kilang Pertamina International 
berinisial AP, dan tiga pimpinan 
perusahaan swasta yaitu Beneficially 
Owner PT Navigator Khatulistiwa 
berinisial MKAR, Komisaris PT 
N a v i g a t o r  K h a t u l i s t i w a  d a n 
Komisaris PT Jenggala Maritim 
berinisial DW, dan Komisaris PT 
Jenggala Maritim dan Direktur PT 
Orbit Terminal Merak berinisial 
GRJ.(wid, ant, rls/dya)

PRESIDEN  Pra b owo Sub ia nto 
menyebut pemerintah bakal bersih-
bersih dan memastikan penegakan 
hukum berjalan terhadap dugaan 
korupsi dalam tata kelola minyak 
mentah dan produk ki lang di 
Pertamina.

"Lagi diurus itu semua ya. Lagi 
diurus semua. Oke! Kami akan 
bersihkan! Kami akan tegakkan 
(hukum, red.) ,"  kata Presiden 
Prabowo di Jakarta, Rabu (26/2/2025) 
saat diminta responsnya soal dugaan 
kasus korupsi Pertamina.

Dia menegaskan pemerintah 
memastikan seluruh upaya hukum 
yang berjalan ditujukan untuk 
membela kepentingan rakyat.

" K a m i  a k a n  m e m b e l a 
kepentingan rakyat ,"  sambung 
Presiden.

Kejaksaan Agung RI pada Senin 
(24/2/2025) malam menetapkan 
tujuh orang sebagai tersangka kasus 
dugaan korupsi tata kelola minyak 

Presiden: Kami Akan Bersihkan!

1.	Riva	Siahaan	(RS)	-	Direktur	Utama	PT	

Pertamina	Patra	Niaga		
- Bersama SDS dan AP, mengondisikan rapat 

optimalisasi hilir untuk menurunkan produksi 

kilang.
- Mengalahkan broker minyak mentah dan 

produk kilang secara melawan hukum.
- "Menyulap" BBM Pertalite menjadi Pertamax.

2.	DS	-	Direktur	Feedstock	dan	Product	

Optimization	PT	Kilang	Pertamina	

Internasional		
 - Bersama RS dan AP, mengondisikan rapat 

optimalisasi hilir untuk menurunkan produksi 

kilang.
- Mengalahkan broker minyak mentah dan 

produk kilang secara melawan hukum.

3.	AP	-	VP	Feedstock	Management	PT	Kilang	

Pertamina	Internasional		
- Bersama RS dan SDS, mengondisikan rapat 

optimalisasi hilir untuk menurunkan produksi 

kilang.
- Mengalahkan broker minyak mentah dan 

produk kilang secara melawan hukum.

4.	YF	-	Pejabat	PT	Pertamina	International	

Shipping		
- Melakukan mark up kontrak pengiriman pada 

impor minyak mentah dan produk kilang.

5.	MKAN	-	Bene�icial	Owner	PT	Navigator	

Khatulistiwa		
- Keuntungan dari mark up kontrak 

pengiriman yang dilakukan YF, negara 

membayar fee 13-15% yang menguntungkan 

MKAN.

6.	DW	-	Komisaris	PT	Navigator	

Khatulistiwa	&	PT	Jenggala	Maritim		
- Bersama GRJ, berkomunikasi dengan AP 

untuk memperoleh harga tinggi meskipun 

syarat belum terpenuhi.

7.	GRJ	-	Komisaris	PT	Jenggala	Maritim	&	

Direktur	Utama	PT	Orbit	Terminal	Merak		
Bersama DW, berkomunikasi dengan AP untuk 

memperoleh harga tinggi meskipun syarat 

belum terpenuhi.

7 TERSANGKA KASUS 

DUGAAN KORUPSI TATA KELOLA 

MINYAK MENTAH DAN 

PRODUK KILANG (2018-2023):


